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Боевая задача 
профсоюзных организации

Новый мощный подъем творче- 
 ̂ ской инициативы, трудовой ак

тивности советских людей вызвали 
решения июньского Пленума 
Центрального Комитета партии, 
определившего задачи ускорения 
технического прогресса в промыш
ленности и строительстве. ^

В решении этих задач большую 
роль призваны сыграть профсою
зы. «Их первоочередная задача,— 
говорится в постановлении июнь
ского Пленума ЦК КПСС, — 
организовать трудящихся на борь
бу за внедрение в производство 
новейших достижений науки и 
техники, прогрессивной техноло
гии и передового производственно
го опыта».

1 Многие профсоюзные организа
ции предприятий и строек нашей 
области ведут большую организа. 
торскую работу в коллективах по 
выявлению и использованию ре
зервов производства, по ускоре. 
нию технического прогресса.

Активное участие в решении 
задач технического прогресса 
принимает профсоюзная организа
ция завода «Томкабель». Доби
ваясь повышения творческой ак
тивности рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих, завком и цеховые комите
ты под руководством и с по. 
мощью партийной организации 
проводят общественные смотры, 
рейды по выявлению резервов 
повышения производительности 
труда, снижения себестоимости 
продукции, механизации и автома
тизации производственных процес
сов.

В общественном смотре резер. 
ВОВ производства, проведенном на 
заводе в дни подготовки к  июнь, 
скому Пленуму ЦК КПСС, уча. 
ствовало более тысячи рабочих, 
инженерно-технических работни. 
ков и служащих. Сотни предложе. 
ний, поступивших от участников 
смотра, подсказывают пути луч. 
шего использования техники, со
вершенствования технологических 
процессов, механизации и авто.

......  матизации. Их внедрение позволит
сберечь предприятию более 4 
миллионов рублей.

Завком «Томкабеля», опираясь 
на многочисленный актив, по
стоянно действующие заводское и 
цеховые производственные сове
щания, стремится привлечь к  дея. 
тельному участию в управлении 
производством всех рабочих, ин
женерно-технических работников 
и служащих.

Одним из первых в области 
коллектив завода подхватил почин 
в развертывании соревнования за 
звание бригад и ударников ком
мунистического труда.

Первыми в Томске кабельщики 
подхватили патриотический почин 
вышневолоцкой прядильщицы Ва
лентины Гагановой.

Задачи технического прогрес. 
са — в центре внимания и проф
союзной организации Томского 
электролампового завода. По. 
стоянно действующие производст
венные совещания здесь стали 
большой организующей силой в 
борьбе за техническое перевоору. 
женне предприятия. Они помогли 
провести мероприятия для повы
шения качества продукции, совер. 
шенствования ряда технологиче. 
ских процессов.

Однако многие профсоюзные 
комитеты еще не стали боевыми 

О организаторами борьбы за техни. 
чёский прогресс.

Известно, что на многих строй
ках нашей области еще слабо 
используется техника, медленно 
внедряется механизация трудоем
ких работ. Но обком профсоюза 
рабочих строительства и промыш. 
ленности строительных материа. 
лов стоит в стороне от этих вопро. 
сов. Не видно его организующей

роли в борьбе за технический 
прогресс.

В решение задач ускорения тех
нического прогресса большой 
вклад вносят рационализаторы и 
изобретатели, новаторы произ
водства.

«Профсоюзным организациям,— 
говорится в постановлении июнь, 
ского Пленума ЦК КПСС, — не
обходимо всемерно поддерживать 
массовое движение рационализато
ров и изобретателей, непримиримо 
выступать против проявлений во. 
локиты и бюрократизма при рас
смотрении и внедрении рациона
лизаторских предложений и изо. 
бретеинй».

На многих предприятиях ком
бината «Томлес» долго маринуют
ся ценные рационализаторские 
предложения и изобретения. Об. 
кому профсоюза рабочих лесной, 
бумажной и деревообрабатываю
щей промышленности известны 
эти факты, но он мирится с таким 
положением, не добивается при
влечения к  ответственности винов
ных в бюрократизме и волоките.

Подолгу не внедряются в произ
водство ценные рационализатор
ские предложения на заводах 
«Сибэлектромотор» и манометро
вом. Однако заводские комитеты 
это не тревожит.

Долг профсоюзных органов — 
быть поборниками технического 
npi^rpecca не на словах, а на деле. 
Необходимо вести решительную 
борьбу с малейшими проявления
ми косности, консерватизма.

В руководстве социалистиче
ским соревнованием профсоюзные 
организации должны уделять осо. 
бое внимание вопросам техниче. 
ского прогресса. Главным содер. 
жанием социалистического сорев. 
нования должно стать перевыпол
нение заданий семилетнего пла. 
на по увеличению выпуска про. 
дукции, повышению качества и 
снижению ее себестоимости, росту 
производительности труда на ос. 
нове комплексной механизации и 
автоматизации производства, мо. 
дернизации устаревшего оборудо. 
вания, внедрения технических 
новшеств. _. ° lift.-,

На каждом предприятии долж
ны быть разработаны как на 
ближайшее время, так и до конца 
семилетки- конкретные планы по 
модернизации оборудования, ком
плексной механизации и автома
тизации, по улучшению техноло
гических процессов. Профсоюзные 
организации должны принимать 
активное участие в их разработке 
н выполнении.

Успешное решение задач тех
нического прогресса требует моби. 
лизации всех сил. Профсоюзные 
комитеты должны укреплять твор
ческое содружество научно-техни. 
ческих обществ и первичных орга
низаций общества изобретателей и 
рационализаторов, ученых и про. 
изводственников. На Томском' 
заводе режущих инструментов 
создаются комиссии содействия 
механизации и автоматизации 
производства из числа рабочих, 
инженерно-технических работни. 
ков, новаторов производства. На. 
до всемерно поддержать это хоро. 
шее начинание и распространить 
его на другие предприятия обла. 
стн.

Каждая профсоюзная организа. 
ция должна быть боевым помощ
ником партийных организаций в 
мобилизации трудящихся на уско. 
рение технического прогресса, ши. 
рокое внедрение механизации и 
автоматизации производства, все. 
мерно развивать творческую ак. 
тивность рабочих, работниц, ин. 
женерно-технических работников.

Борьба за технический про
гресс — боевая задача всех проф
союзных организаций.
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в  этом году в Москве будет 
построено 2.700 тысяч квадрат, 
ных метров новой жилой площа. 
ди, или 90 тысяч квартир. Широ. 
ко развернулось строительство в 
ряде районов: на Юго-Западе, в 
Новых Черемушках, Фили.Мази. 
лово, Хорошово.Мневниках и др. 
Возводятся новые дома на круп, 
нейших проспектах столицы — 
Кутузовском, Ленинградском, 
Комсомольском.

На снимке: строительство но. 
вых жилых домов на Кутузовском 
проспекте.

(Фотохроника ТАСС).
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ЗЯКОНЧИЛСЯ ВТОРОЙ 
ПЛЕНУМ ВЦСПС

18 июля закончился второй пле
нум ВЦСПС. Выступившие в пре
ниях участники пленума рассказали 
о том,, как профсоюзные организа
ции заботятся о коммунистическом 
воспитании трудящихся, повышении 
их сбщеооразовательного и культур
но-технического уровня, способст
вуют развитию худсг.жественной са
модеятельности и спорта.

Пленум принял постановление по 
докладу секретаря ВЦСПС Т. Н. Ни
колаевой, в котором определяются 
задачи в области воспитательной и 
культурно-просветительной работы 
профессиональных союзов.

На этом второй пленум ВЦСПС 
закончил свою работу.

(ТАСС).

Узбеке ка я  ССР досрочно 
вы полнила государственный план  

закупок зерна (без риса)
Претвор.чя в жизнь исторические 

решения ХХГ съезда КПСС, труже
ники сельского хозяйства Узбеки
стана. ра:звернув социалистическое 
соревнова:1ие за выполнение своих 
обязательсть, досрочно выполнили i

годовой план продажи государству 
зерна (без риса) из урожая 1959 го
да.

Колхозы и совхозы республики 
лродо.джают сверхплановую продажу 
зерна государству,

Партийно-правительственная делегация 
Советсного Союза в Польше

ПОЗНАНЬ, 18 ию.тя. (Спец. корр.
ТАСС). Партийно-правительственная 
делегация Советского Союза во главе 
с Первым секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Совета Министров 
СС!СР Н. С. Хрущевым прибыла се
годня специальным поездом в круп
ный центр машиностроения —  Поз
нань.

Вместе с делегацией сюда прибы
ли Первый секретарь ЦК ПОРП
В. Гомулка, член Политбюро ЦК 
ПОРП М. Спыхальский и другие 
партийные и государственные деяте
ли.

На вокзале советских гостей и 
польских руководителей встречали 
представители местных партийных и 
государственных властей. Жители 
Познани, собравшиеся на привок
зальной площади, восторженно при
ветствовали советскую партийно
правительственную делегацию.

Первый секретарь Познанского 
воеводского комитета ПОРП
В. Красько и Председатель Совета 
Министров Белорусской ССР 
Т. Я. Киселев обменялись речами.

Прямо с вокзала Н. С. Хрущев 
едет знакомиться с сельским хозяй
ством Познанского воеводства. Ос
тальные члены советской партийно- 
правительственной делегации на
правляются на Познанский машино
строительный завод «Г. Цегель- 
ский».

Советские гости осмотрели завод
ские цехи, после чего в клубе со
стоялся митинг. От имени коллекти
ва завода членов партийно-прави
тельственной делегации приветство
вал секретарь заводского комитета 
ПОРП В. Шимчак. В ответном слове
A. И. Гаевой поблагодарил собрав
шихся за теплый прием и передал 
им сердечный привет от рабочего 
класса СССР, всего советского наро
да и лично от главы партийно-пра
вительственной делегации Н. С. Хру
щева. ■

Директор завода В. Костуй пре
поднес членам советской делегации 
макет железнодорожного вагона и 
попросил передать этот подарок Ни
ките Сергеевичу Хрущеву. Все вста
ют и устраивают бурную овацию в 
честь Н. С. Хрущева.

Вечевом советские гости осмотре
ли достопримечательности города.

ПОЗНАНЬ, 18 июля. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня Н. С. Хрущев и
B. Гомулка посетили несколько сел 
Познанщины. Их сопровождают член 
Политбюро ЦК Польской объединен
ной рабочей партии М. Спыхаль

ский, заместитель Председателя Со
вета министров ПНР 3. Новак, посол 
СССР в Польше П. А. Абрасимов, до
сол Польши в СССР Т. Гедэ, первый 
секретарь Познанского воеводского 
комитета ПОРП В. Красько.

Скачала Н. С. Хрущев и В. Го
мулка побывали в земледельческом 
производственном кооперативе Плав- 
це уезда Шрода.

По славянской традиции крестья
не преподносят Н. С. Хрущеву и 
В. Гомулке х.теб-соль.

После осмотра хозяйства в крас
ном уголке состоялась дружеская 
беседа. Н. С. Хрущев живо интересо
вался состоянием кооперативных 
дел.

Председатель кооператива
Э. Грачковский сообщил, что коопе
ратив . обрабатывает 410 гектаров 
земли и получает с гектара в сред
нем 25 центнеров пшеницы, 22 
центнера ржи, 280 центнеров са
харной свеклы.

Когда речь зашла о развитии жи
вотноводства, Н. С. Хрущев отметил 
весьма высокие качества кукурузы  
как кормовой культуры. Без кукуру
зы нельзя поднять животноводство, 
заметил он. Но нужно не только се
ять кукурузу, надо уметь ее сеять, 
и тогда урожай будет обеспечен.

Н. С. Хрущев и В. Гомулка осмот
рели животноводческую ферму. За
тем они прош.ли на крестьянский 
митинг. Появление Н. С. Хрущева и 
В. Гомулки за столом президиума 
было встречено бурной продолжи
тельной овацией.

Выступивший на митинге Н. С. 
Хрущев передал польским крестья
нам братский привет от партийно
правительственной делегации Совет
ского Союза, от народов (Зоветского 
Союза и поблагодарил их за горячий 
прием.

Н. С. Хрущев рассказал об успе
хах советского сельского хозяйства, 
о реализации величественной про
граммы' строительства коммунизма в 
СССР. Он заявил, что Советский Со
юз обязательно догонит и перегонит 
Соединенные Штаты Америки по 
производству продуктов "на душу на
селения. ■

Н. С. Хрущев подчеркнул далее, 
что социалистический путь развития 
деревни —  это единственный путь 
к  изобилию, к  повышению благосо
стояния трудящихся.

Желаю вам, сказал он в зак.чюче- 
ние, хороших урожаев, успехов в 
развитии животноводства, желаю ус

пехов как кооператорам, так и еди
ноличникам.

Первый секретарь ЦК ПОРП 
В. Гомулка в своей речи подчеркнул 
важную роль решений второго Пле
нума ЦЕ ПОРП. Рано или поздно, 
сказал он, польские крестьяне убе
дятся в огромных преимуществах 
коллективного ведения сельского 
хозяйства.

После окончания митинга Н. С. 
Хрущев и В. Гомулка сердечно по
прощались. с кооператорами, и ко
лонна автомашин отправляется в 
дальнейший путь. По пути тов. 
Хрущев осмотрел посевы кукурузы 
в государственном сельском хозяй
стве Манечки. Он дал ряд ценных 
советов рабочим госсельхоза по 
возделыванию этой ценной кормовой 
фуралшой культуры.

Н. С. Хрущев, В. Гомулка и со
провождающие их лица посетили за
тем государственный конный завод 
«Рацот». Дирекция завода устроила 
обед в честь Первого секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Совета Минист
ров СССР »Н. С. Хрущева, Первого 
секретаря, ЦК ПОРП В. Гомулки и 
сопровождающих их лиц.

ВАРШАВА, 19 ИЮ.ТЯ. (ГАСС). 
Вчера на аэродроме в Познани со
стоялись торжественные проводы 
тов. Н. С. Хрущева и членов совет
ской партийно-правительственной 
делегации. Выступивший с речью 
тов. Н. С. Хрущев провозгласил 
здравицу в честь нерушимой совет
ско-польской дружбы, польского на
рода, По.тьской объединенной рабо
чей партии и ее ЦК во главе с тов. 
Гомулкой. Эти здравицы потонули в 
бурной, продолжительной овации. 
Н. С. Хрущев, В. Гомулка входят в 
самолет, который через несколько 
секунд поднялся в воздух.

В тот же день группа советской 
па ртийно-правительственной делега
ции возвратилась в Варшаву. Дру
гая группа в составе Председателя 
Совета Министров Белорусской ССР 
Т. Я. Киселева, первого секретаря 
Горьковского обкома КПСС Л. Н. Еф
ремова и первого секретаря Иванов
ского горкома КПСС Е. И. Гаралика 
вылетела из Познани в Гданьск.

Сегодня члены советской партий
но-правительственной делегации, 
первый секретарь . Днепропетровско
го обкома КП Украины А. И. Гаевой 
и Председатель Совета Министров 
Литовской ССР М. Ю. Шумаускас 
выеха,™ из Варшавы в Люблинское 
воеводство.

РЕШИТЕЛЬНОЕ „НЕТ 
ХОЛОДНОЙ ВОЙНЕ

Заявление Советского комитета 
защиты мира

По призыву Стокгольмской сессии 
Всемирного Совета Мира проходит 
всемирная кампания за созыв сове
щания на высшем уровне и ликви
дацию «холодной войны».

Советский комитет защиты мира 
выступил в связи с этим с заявлени
ем, в котором говорится, что совет
ские люди принимают активное уча
стие в кампании за созыв совеща
ния на высшем уровне и вносят но
вый значительный вклад в дело уп
рочения мира во всем мире. Рабочие, 
колхозники, представители интелли
генции требуют, чтобы с «холодной 
войной» было покончено как можно 
скорее, чтобы главы правительств 
за столом переговоров решили неот
ложные международные проблемы 
и в первую очередь германскую 
проблему.

Выражая свое глубокое возмуще
ние возрождением милитаризма в 
Западной Германии, советские люди, 
подчеркивается в заявлении, наста
ивают, чтобы был подписан мирный 
договор с Германией и созданы усло
вия для обеспечения европейской 
безопасности. Все советские люди 
требуют запрещения повсеместно и 
на вечные времена испытаний ядер- 
ного оружия, создания безатомных 
зон и разъединения вооруженных 
сил в тех районах, где существует 
угроза миру.

Советские сторонники мира, гово-

ВРУЧЕНИЕ ОРДЕНА ЛЕНИНА 
АРМЯНСКОЙ ССР

ЕРЕВАН, 18 июля. (ТАСС). Сего
дня здесь на торжественном заседа
нии Верховного Совета Армянской 
ССР, ЦК КП Армении, Совета Ми
нистров Армянской ССР Председа
тель Президиума Верховного Совета 
СССР тов.. К. Е. Ворошилов вручил 
Армянской ССР орден Ленина, кото
рым она награж:дена за успехи в 
развитии сельского хозяйства.

Первый секретарь ЦК КП Арме
нии С. А. Товмасян, председатель 
колхоза села Маснс Арташатского 
района П. Петросян, президент Ака
демии наук Армянской ССР В. Ам
барцумян, студентка Ереванского 
сельскохозяйственного института

А. Оганян, бригадир аипаратчиков 
завода имени Кирова И. Джаукян в 
своих выступлениях заверили ЦК 
КПСС, Президиум Верховного Сове
та СССР и Советское правительство, 
что. армянский народ ответит на на
граду самоотверженным трудом в 
коммунистическом строительстве.

С большой речью, которая неодно
кратно прерывалась аплодисментами, 
выступил тов. К. Е. Ворошилов.,

От имени Центрального Ко-митета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, Президиума Верховного 
Совета СССР, Совета Министров 
СССР и от себя лично К. Е. Вороши
лов поздравил всех трудящихся

Армении 1C высокой правительствен
ной наградой и пожелал им новых 
достижений в деле строительства 
коммунизма.

Тов. Ворошилов отметил успехи 
республики, остановился на задачах 
трудящихся Армении. Он выразил 
уверенность, что трудящиеся рес
публики с честью справятся с при
нятыми социалистическими обяза
тельствами по выполнению семилет
него плана за шесть лет. .

Участники заседания приняли 
приветственное письмо ЦК КПСС, 
Президиуму Верховного Совета 
СССР, Совету Министров СССР.

МИТИНГ  в Е РЕВА НЕ
ЕРЕВАН, 18 июля. (ТАСС). Сегод

ня на празднично украшенном рес
публиканском стадионе состоялся 
митинг, посвященный вручению Ар
мянской ССР ордена Ленина. Здесь 
собрались более 30 тысяч трудящих
ся Еревана и представители общест. 
венности республики.

Митинг краткой речью открыл 
первый секретарь ЦК КП Армении 
С. А. Товмасян.

Заведу1рщая животноводческой 
фермой колхоза имени Ильича села 
Норадуз района имени Камо С. Гри
горян, бригадир тракторной бригады 
колхоза имени Сталина Степанаван- 
ского района Г. Федоров, поэт 
Г. Ованссян и другие в своих высту
плениях благодарили Центральный 
Комитет партии и Советское прави
тельство за высокую награду. Они 
завери.™, что трудящиеся (Зоветской 
Армении сделают все, чтобы успеш

но осуществить величественные за
дачи, поставленные XXI съездом 
КПСС.

На • митинге с речью выступил 
сердечно встреченный присутствую
щими Председатель Президиума Вер. 
ховного Совета СССР К. Е. Вороши- 
лов.

Под бурнЫе аплодисменты было 
принято приветственное письмо ЦК 
КПСС, Президиуму Верховного Сове
та СССР, Совету Министров СССР.

Пребывание К, Е. Ворошилова в Армении

i

ЕРЕВАН, 20 июля. (ТАСС). Вчера 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Ё. Ворошилов . в 
сопровождении первого секретаря 
ЦК КП Армении С.'А. Товмасяна, 
Председателя Президиума Верховно
го Совета Армянской ССР Ш . М .. 
Арушаняна, Председателя Совета 
Министров Армянской ССР А.. Е. Ко- 
чиняна, секретаря Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. Геор1адзе 
.совершил поездку к подножию го

ры Арагац, где расположена,, Бюра-, 
канская астрофизическая о.бсервато- 
рия Академии наук Армении.

_ Здесь их встретил выдающийся 
советский' астрофизик академик 
В. А. Амбарцумян. Ученый расска
зал о новых открытиях в области 
астрофизики. Гости ознакомились с 
одним из крупнейших в мир.е радио, 
телескопов,, уста.иовленным на верх
ней окраине села Бюракан на высо
те 1700 метров над уровнем моря.

Затем товарищ К. Е. Ворошилов и 
сопровождающие его лица побывали 
на подземной Арзинской ГЭС.

Во всех насаленных пунктах, 
через которые проезжал тов. 
К. Е. Ворошилов, ему оказывалась 
теплая и сердечная встреча.

Вечером в Большом концертном 
зале Армянской филармонии К. Е. 
Ворошилов присутствовал на кон
церте мастеров армянского искусст
ва.

рится далее в заявлении, выступают 
против «холодной войны» в духе 
взаимной поддержки и тесного со
трудничества со своими зарубежны
ми друзьями по борьбе за мир. Они 
приветствуют усилия сторонников 
мира во всех странах, выражают 
свою со.тидариость со всеми движе
ниями, организациями и группами, 
выступающими за мир, против угро
зы атомной войны. В широких кру
гах советской общественности горя
чую поддержку встретили «поход за 
право на жизнь» в Англии и движе
ние против создания ракетных баз в 
Италии, массовые шествия за мир в 
Японии и выступления в США «ко
митета за разумную ядерную поли
тику» против испытаний атомных и 
водородных бомб. Посещение Совет
ского Союза иностранными делегаци
ями сторонников мира и участника
ми «поездов мира» сливается в эти 
дни с кампанией, проходящей во 
всем мире под лозунгами Стокгольм
ской сессии Всемирного Совета Ми
ра.

В заключение в заявлении гово
рится, что упорная борьба советских 
людей против «холодной войны» по
может^ успешному проведению все
мирной кампании, будет содейство
вать оздоровлению международной 
атмосферы и достижению соглаше
ний, которых так ждут народы.

(ТАСС).

Скосим озимую рожь 
за 5 рабочих дней!

Так решили комбайнеры 
Шегарского района

Состоялось совещание ком
байнеров Шегарского района, 
на котором они обсудили вызов 
кожевниковских механизаторов 
на соревнование за сжатые сро
ки уборки.

С большим интересом знако. 
мялись шегарцы с жаткой, пе
реоборудованной комбайнером 
Маршевым по примеру Захара 
Ходоренко.

Комбайнеры Шегарского 
района приняли вызов кожев. 
никовцев на соревнование. Они 
решили убрать озимую рожь за 
5 рабочих дней.

Ниже мы публикуем отдель
ные выступления участников 

j этого совещания.

Машины к работе 
готовы

Т о в .  Т У Н Ц О В ,  п р е д с е д а т е л ь  
к о л х о з а  „ Р о с с и я " .

Наш колхоз «Россия» после объе
динения стал самым крупным в рай
оне. Объем уборки большой. Но мы 
думаем управиться с ней быстро. 
Жатки, подборщики и комбайны к  
работе подготовлены.

Большинство комбайнов и ла
фетов переоборудовано по методу 
механизатора Ходоренко. Комбайне
ры тт. Бурыхин, Кузнецов, Ефре
мов и другие приняли на себя по
вышенные обязательства и сейчас 
готовы в любую минуту приступить 
к  их выполнению.

Колхозники решили скосить всю 
рожь на свал за 5 рабочих дней и 
без промедления начать косовицу 
яровых хлебов.

Г лавное—вовремя 
начать косовицу

Т о в .  К О Р О В И Н ,  к о м б а й н е р  
к о л х о з а  , , М о л о т "

В прошлом году мы начали ко
сить на свая рожь лишь 8 августа и 
поэтому запоздали с уборкой уро
жая. Большой ошибкой было и то, 
что скашивать в валки начали с са
мых низкоурожайных массивов.

Нынче не допустим повторения 
прошлогодних ошибок.

Считаю необходимым сделать 
пробный выезд в поле и на практи
ке опробовать машины. Не позднее 
23 июля машины надо вывести в 
иоле. ■

. Я даю слово за 5 дней выполнить 
задание по косовице ржи к  за пос
ледующие 3— 4 дня после оконча
ния косовицы закончить обмолот 
валков.

На совещании комбайнеров Ко- 
ж’евниковского района тов. Ходо
ренко принял мой вызов на сорев
нование. А в нашем районе я пред
лагаю Прокопию Кузнецову, комбай
неру колхоза «Россия», продоллсить 
наше ерревнивапие,, .. ,

Мастерские РТС 
будут работать 
круглосуточно

Т о в .  В О Л К О В ,

д и р е к т о р  Б а т к а т с к о й  Р Т С

Мы постараемся сделать все от 
нас зависящее, чтобы обеспечить 
быстрый ремонт техники в полевых 
условиях. С каждым колхозом будем 
иметь постоянную радиосвязь, чтобы 
можно было в случае надобности 
быстро оказать помощь колхозным 
механизаторам. В дни уборки уро
жая мастерская РТС будет работать 
круглосуточно. В ночное время в 
мастерских постоянно будут нахо
диться сменные дежурные из инже
нерно-технического персонала. Все 
инженерно - технические работники 
РТС раскреплены по колхозам, они 
будут нести персональную ответст
венность за состояние техники в 
этих колхозах.

В прошлом сезоне уборочная тех
ника часто простаивала из-за не
обеспеченности сварочными работа
ми. В нынешнем году передвижные 
авторемонтные мастерские РТС бу
дут находиться в ко.лхозах «Россия» 
и имени Ленина. Отсюда они смогут 
быстрее добраться до полей боль
шинства бригад колхозов зоны РТС. 
Один сварочный агрегат будет на
ходиться на территории РТС,

Коллектив работников Баткатской 
РТС приложит все силы, чтобы 
помочь хлеборобам ' Шегарского 
района быстро и без потерь убрать 
богатый урожай.

Быстрее закончить 
подготовку 
автомашин 

для перевозки зерна
Т о в .  Б А Р А Б А Ш ,  
а в т о и н с п е к т о р

Серьезную тревогу вызывает 
плохое техническое состояние кол
хозного автотранспорта. В колхозах 
едва ли найдется по 2 — 3 авто.маши- 
ны, годные для перевозки зерна. 
В сельхозартели имени Сталина, 
например, из 9 автомашин годна к 
работе лишь одна. В колхозе «Мо
лот» машины эксплуатирую'т на 
износ. Техуход здесь проводится 
несвоевременно. В резу.льтате сейчас 
в этом колхозе на ходу всего одна 
автомашина. Плохо подготовлен ав
тотранспорт автороты. 11з 76 машин 
здесь сейчас выпускают на .линию 
лишь 40, а для перевозок, зерна не 
подготовлена почти ни одна машина. 

Надо принять срочные меры, что- 
I бы быстрее закончить подготовку 
автомашин к  перев.озкам зерна.

У
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ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ
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Со1стояло'еь собраттие актива Том
ской областной партийной организа
ции, которое о'бсудило вогарос об 
итогах июньского Пленума ЦК КПСС 
и задачах Томской областной пар
тийной организации, С докладом на 
собрании выступил первый секре
тарь обкома КПСС тов. И. Т. Мар
ченко.

Докладчик отмечает, что совет- 
.ские люди горячо 01Добрили решения 
и Обращение Пленума ЦК КПСС ко 
всему советскому народу, которые 
полностью отвечают жизне'нным ин
тересам всех народов нашей Родины 
и имеют огромное значение д.чя ве
ликого дела коммунистического 
строительства.

Еще в период подготовки к  Пле
нуму ЦК в стране шггроко развер
нулось социалистическое соревнова
ние за досрочное BbinoijHeHHe полу
годового плана ко дню открытия 
Пленума ЦК КПСС. Многие совнар
хозы рапортовали о вьшолне1Нйи 
принятых обязательств. 24 июня 
БЫПОЛНИ.ЛИ план первого' полугодия 
по выпуску валовой пролукдии про
мышленности трудящиеся Томской 
области.

Возникли новые патриотические 
начинания, получившие активную 
по,ддержку трудящихся всей страны.

Центральный Комитет партии одо
брил инициативу трудящихся Вла
димирской и Свердловской областей, 
города Москвы, Московской, Ленин, 
градской, Горыковской, Запорожской, 
Дяепропетрооской и других обла
стей, Бело|рус'ской ССР в шыск'ании 
возможностей для быстрого увели
чения Бьшуока продукции, досроч
ного выполнения заданий семилетки 
за счет лучшего использования про
изводственных мощностей и рекон
струкции действующих предприя
тий.

Творческая инициатива, высокая 
активность народных масс, развер
нувшееся всенародное соревнование 
свидетельствуют о том, что трудя
щиеся нашей страны вошриняли се
милетний план как  свое кровное де
ло, настойчиво борются за его осу
ществление, всирьгвают дополни
тельные резервы, вьшолняют и пе- 
.ревыпояняют задания 1959 года —’ 
первого года семилетки. Полуго
довой план выпуска валовой про
дукции промышленностыо страны 
вьшолнен на 105 проц. Все союз
ные республики и  совнархозы пере- 
вьшо.лнили полугодовой план произ
водства промышленной продукции. 
Успешно выполняют социалистиче
ские обязательства работники сель
ского хозяйства и других отраслей 
народного хозяйства.

Промышлеино1Сть Томской области 
план первого полугодия выполнила 
на .102,6 проц., при этом объем 
производства увеличился на 10,6 
проц. по сравнению с соответствую
щим периодом 1958 года. Произво
дительность труда в расчете на 
одного работающего в промышлен
ности области возросла за первое 
полугодие по сравнению с первым 
полугодием 1958 года на 8,8 проц.

В решениях Пленума ЦК КПСС 
детально разработана протра1мма oicy- 
ществления дальнейшего техниче
ского прогресса во всех отраслях 
народного хозяйства, определены 
задачи партийных, советских, хозяй
ственных, профсоюзных и комсо
мольских организаций, коллективов 
предприятий, научно-иссяедователь- 
ских учреждений и конструкторских 
бюро. Теперь дело за тем, чтобы 
правильно организовать работу и 
претворить в жизнь принятые реше
ния.

Выполняя решения XXI съезда 
КПСС, ко*ллективы многих про1мыш- 
леиных' предприятий области прове
ли некоторую работу по повьшению 
технического уровня шровзводства.

За 1958 г. и первое полугодие 
текущего года на предприятиях сов
нархоза освоено 104 вида новых 
изделий, в том числе на заводе 
«Оябэлектромотор» —  рольганговые 
и малошушые электродвигатели, на 
электромеханическом заводе— пнев
матические отбойные мо'лотки, щд- 
росверла, шдрове1Нтиляторы и гид
росветильники, на заводе «Томка- 
бель» освоено производство 15 ма
рок новых видов кабельных изде
лий.

Расширили ассортимент товаров 
широкого потребления предприятия 
местной промышлетгности, артели 
промысловой кооперации.

Приведенные примеры, перечень 
которых можно было бы продолжить,
-—  неоспоримое доказательство име
ющихся на каждом предприятии 
условий для непрерывного техниче
ского совершенствования производ
ства.

Но на ряде предприятий не ведут 
целеустремленной работы по уско
рению технического прогресса.

Этим, прежде всего, объясняется, 
что на многих предприятиях области 
разработке и контролю за вьшолне- 
нием планов организационно-техни
ческих мероприятий должного вни
мания не уделяется.

Так, на подшипниковом заводе из 
года в год переносится монтаж вы- 
сокочастотной установки для нагре
ва колец под раскатку, хотя это 
мероприятие должно дать повыше
ние производительно-сти труда на 
10 проц., улучшить качество изде
лий и условия труда рабочих.

На заводе «Томкабель» в первом 
полугодии этого года намечалось из
готовить и  установить второй сепа- 
рационный агрегат, что, по расчетам, 
должно дать годовую экономию в 
сумме 100, ты.сяч рублей н  Ш а 

га ть  условия труда, вдяако этот 
агрегат не изготовлен.

В решениях П.денума ЦК КПСС и 
в речи товарища Н. С. Хрущева на 
Пленуме особо, подчеркнута необхо
димость значительного улучшения 
конструкторской 5аботы, укрепле
ния конструкторских бюро, экспери
ментальных баз и заводсшх лабо
раторий, укомплектования их высо- 
кок В'а)лиф ицир ов анньюш р аб отника -
ми.

На ряде наших предприятий сла
ба экс'щр'име1нтальная база, не хва
тает конструкторских кадров. Необ
ходимо укрепить опытным'И инжене
рами конструкторские бюро, техни
ческие отделы, заводские лаборато
рии, экспериментальные базы.

Рационализаторы и изобретатели 
играют большую роль в деле техни
ческого совершенствования произ
водства. Только за 1958 год ш и  
внесено 'По области 6.532 предложе
ний, из которых 4.281 было внедре
но в производство, что дало 27 мил
лионов рублей эяон«ия.

Но отдельные руководители допу
скают волокиту в ратмотреш и и 
внедрении предложений, тем самым 
сдерживают творчесиую .инициативу 
трудящихся. Еще в 1957 году 
инженером электромеханического 
завода тов. Гришиным было вне- 
сейо предложение об изготовле
нии крылатки вентилятора ручных 
электросверл из волоивита вместо 
алюминия. Это предложение позво
лило бы сэкеномить цветного метал-' 
ла около 10 тонн в год. Однако до 
настоящего времени предложение не 
внедрено.

На заводе «Сибалектромотор» сле
сарем . T0IB. Сорокиным и инженером 
тов. Кантонистовым было разработа
но изменение конструкции стато-ра 
электромашин А-6, что дает эконо
мию железа на одном статоре 2 ки 
лограмма. Волокита с внедрением 
этого предложения длится уже вто
рой тод.

Все эти недО'Статюи в деле техни
ческого проиресса в значительной 
мере порождаются техническим кон
серватизмом части хозяйственников 
и инженерно-те.хничееких работни
ков, отсутствием у  них государст
венного подаода к  решению вопро
сов совершенствования производст
ва,

В деятельности совнархЬза и его 
управлений работа по техничеокому 
совершенствованию производства 
также не занимает центрального ме
ста.

 ̂ Решения июньского Пленума ЦК 
КПСС обязывают нас без промедле
ния устранить эти недостатки.

Необходимо на каждом предприя
тии, в калодой строительной орга- 
низа|Ции с широким участием рабо
чих и инженерно-технических ра
ботников ра'зр1аботать пианы орга- 
низацио'нно-техничес1ких мероприя
тий, предусмотрев в них конкрет
ные меры по техническому совер- 
шенствюванию проиэвояства в свете 
решений июньского Пленума ПК 
КПСС.

В речи на Пленуме ЦК КПСС то
варищ Н. С. Хрущев сказал о целе
сообразности создания на предприя. 
тиях комиссий содействия инжене
рам, конструкторам, изобретателям. 
Эта рекомендация уже воплощается 
в лсизнь. На Краматорском заводе 
тяжелого станкостроения создана ко
миссия содействия техническому 
прогрессу, а в цехах и отделах —  
бригады содействия. Кошосией уже 
раосмотрен ряд предложений и на
мечены пути их осуществления. 
Этот положительный опыт должен 
быстро найти распространение на 
Предприятиях вашей области. *

В соответствии с решением Пле
нума ЦК КПСС в руководстве со
циалистическим соревнованием сле
дует уделять особое внимание борь
бе за технический прогресс.

Следуя примеру Владимирского и 
Свердловского сов;нархозов, партий
ные организация нашей области 
провели на нредприятиях большую 
работу по выявлению внутренних 
резервов и по разработке мероприя
тий по техническому совершенство
ванию ороизводства, осуществление 
которых обеспечивает досрочное вы
полнение производственных пла
нов. Коллективами предприятий 
принято обязательство достигнуть в 
1964 году в целом по Томскому 
экономическому административному 
району уровня промышленного про
изводства и производительности 
груда, запланированного на 1965 
год. Вьшолнеяие этого ответствен
ного обязательства требует проведе
ния большой организаторской рабо
ты, устранения серьезных недО|Стат- 
КО'В в деле технического перевоору
жения действующих предприятий и 
строительных организаций.

Многие предприятия, в товд числе 
местной и кооперативной промьпп- 
пенности, и  строительные организа
ции резко отстают по уровню тех
нической оснащенности от совре
менных требований. Даже на заво
дах управления электротехнической 
и металлообрабатывающей промыш
ленности совнархоза имеется боль
шое количестве устаревшего мало
производительного оборудования. 
Должных мер для быстрой замены 
этого оборудования имеющимся но
вым не принимается. Со'вершенно в 
недостаточных масштабах ведется 
работа по модернизации действую
щего оборудования.

Па больштгстве действующих 
предприятий осуществляются рекон
струкция и расширение их. При 
этом в ходе реконструкции должно 
РЫТЬ сбешеч&ао вж едрш й аоврго»

прогрессивного. Однако в проек
тах реконструщии и расширения 
отдельных предприятий эти требо- 
ва1ния оказались неучтеаными.

Медленно и в малых масштабах 
прово1ДИТСя на предприятиях работа 
по совершенствованию технолотиче- 
оких процессов. Так, на манометро
вом заводе затянулось в>недрение 
бешесочной гибки латунных мано
метрических пружин.

На но'дшипнико'вом заводе мед
ленно ннедряется горячая ка.тибров- 
ка наружных колец.

Особенно низок уровень техниче
ской о'анащенности строительных 
организаций, очень слабо ведется 
работа по техвическому совершен- 
ство'ванию строительного производ
ства.

В результате низкого уровня ор
ганизации работ строительные орга
низации резко отстают с выполце- 
нием плана капитального строитель
ства, срывают намеченные сроки 
ввода в эксплуатацию промышлен
ных объектов и жилья.

Совнархоз не принял должных 
мер для ускорения строительства 
производственной базы строитель
ных организаций, допускает медли
тельность в освоении прогрессив
ных стено1ВЫХ материалов, и прежде 
всего крупных золобложов, для мас
сового производства которых в обла
сти имеются все условия.

Решения Пленума ЦК требуют 
повышения технического уровня 
выпускаемой продукции.

До сих пор на многих предприя
тиях области продолжают выпускать 
изделия устаревшие, хотя на анало
гичных заводах страны организован 
выпуск более совершенных изделий 
такого же назначения.

Нарушаются сроки освоения новой
Пр01ДУКЦИИ.

Планом по новой технже на за
воде режущих инструментов пре
дусматривалось еще в IV  квартале 
1958 года изготовить образцы сверл 
диаметром 19 и 19,5 мм с отверсти
ями для охлаждения. Между тем, 
образцы не изготовлены до настоя
щего времени.

. Особого внимания заслуживает 
вопрос повышения качества продук
ции.

На многих предприятиях нет дол
жного внимания к  качеству выпу
скаемых изделий со стороны руко
водящих и инжеяер:но-техничеекях 
работников и парторганиааний.

На промышленных предприятиях 
и стройках Томского экономическо
го административного района долж
ны получить широкое применение 
прогрессивные технологические 
процессы и усовершенствования.

На машиностроительных заводах 
необходимо внедрять методы пиасти- 
ческой деформации, производство 
шестерен, сверл и других деталей 
способом холодной и горячей на
катки и  npOtKaiKH, точное литье. В 
обработке металла резанием следу
ет широко использовать для режу
щего инструмента .новые марки ин
струментальных сталей, твердо
сплавные и металлокерамические 
материалы.

Задачей первостепенной важности 
остается устранение недостатков в 
работе строительных организаций, 
укрепление их. Необходимо вырабо
тать и  осуществить мероприятия, 
обеспечивающие безусловное выпол
нение плана капитального строи
тельства.
Строительным трестам JVs 97, «Тбм. 

лесжелдоретрой», стройуправлению 
ГРЭС-П, предприятиям треста 
«Стройдеталь» нужно переходить на 
механизированный поточный процесс 
сборки и монтажа зданий из крупно
размерных элементов и узлов завод
ского изготовления. Широкое приме
нение в строительстве железобетон
ных конструкций, стеновых панелей 
из железобетона, крупноразмерных 
стеновых и перегородочных панелей 
и плит покрытий, виброж'ирпича по
зволит значительно ускорить темпы 
строительства, снизить стоимость 
и улучшить качество работ.

Многое предстоит сделать работ
никам лесной и деревообрабатываю
щей промышленности. Одной из 
главных задач является комплекс
ное использование древесины, а 
также широкое изготовление дре
весно-стружечных и древесно-во- 
лО'Юнистых плит, экономичной ме
бели из унифицированных деталей, 
внедрение высокотемпературной 
сушки древесины..

Нужно всемерно внедрять пере
довую техно.логию на предприятиях 
легкой и  пищевой промышленности.

Основным средствО'М |гехн:ического 
прогресса являются комплексная 
механизация и автоматизация про
изводственных процессов, имеющие 
не только экономическое, ■ но и ог
ромное социальное значение.

■За истекшие два года на пред
приятиях машиностроительной и 
металлообрабатывающей промыш
ленности совнархоза введено в дей
ствие 9 автоматических и полуав
томатических линий, 5 механизиро
ванных ко.нвейе’ров, изготовлено и 
введено много нестандартного обо
рудования, специального инстру
мента и приспособлений.

На электроламповом заводе в 
1958 году сдан в эксплуатацию ме

ханизированный цех с автоматизи
рованным производством колб для 
электроламп. Смонтированы и запу
щены две высокомеха1низирова'нные 
линии для сборки осветительных 
электрических ламп. На этом завощ 
с участием научных работников по- д а е ш а ш о г о  иастатута вдаош еи

ряд работ по авто.матизации процес
сов стекловарения.

Заслуживает внимания опыт ра
боты по механизации и автоматиза
ции производства на заводе режу
щих иН'СтрумеятО'В. На этом заводе 
вначале были модернизированы 
станки для обработки метчиков,, за
тем их оснастили бункерными ав

томатическими устройствами и из
готовили транспортеры для^ переда
чи изделий от станка к  стайку. В 
результате из отдельных металлооб
рабатывающих станков была созда
на автоматическая .линия.

Этот пример свидетельствует о 
том, что при творческом подходе к 
автоматизации производства в каж 
дом коллективе без больших затрат 
можно достигнуть значительных ре
зультатов не только в механизации, 
но и в автоматизации процессов 
производства.

В леоной промьшленности на ле
созаготовках, сплаве и лесопиления 
внедряются новые высокопроизводи
тельные механизмы —  десятитон
ные дизель-электричесжие краны 
для погрузки леса, сплоточные стан
ки, ведутся работы по автоматиза
ции сортиро'вжи и сброски бревен с 
бревнотасок н а . лесоперевалочных 
комбинатах.

За последнее время несколько 
улучшилась" работа по механизации 
производства на предприятиях ме
стной и коо'перативной промышлен-
НРСТИ.

Вместе с тем, в деле комплексной 
механизации и автоматизации про
изводства на промышленных пред
приятиях и стройках области и пре
жде всего в лесной, легкой я пи
щевой промышленности и  строи
тельстве имеются крупные недостат
ки.

На многих промышленных пред
приятиях, стройках— большой объ
ем ручного труда на осно'вных и 
особенно на вспомогательных рабо
тах.

В ряде отраслей промышлен
ности механизация производст

венных процессов осуществляется 
не в комплексе, в результате —  на
ряду с высокомеханизированными 
операциями и отдельными процесса
ми сохраняются работы, выполняе
мые вручную.

В комбинате «Томлес» заготовка, 
подвозка и вывозка леса почти 
полностью механизированы, в то 
же время работы на нижних скла
дах по обрубке сучьев, по штабе
левке, на дорожных работах, на 
расчистке снега, на уборке пору
бочных остатков, на скатке леса в 
воду при шлаве выполняются вруч
ную.

Несмотря на низкий уровень ме
ханизации имеющиеся на\ многих 
предприятиях и стройках средства 
механизации из-за недостатков в 
oprajHHBanHH производства использу
ются неудовлетворительно.

В области комплексной механиза
ции и автоматизации производства 
Пленум ЦК КПСС требует сосредото
чить внимание на решении постав
ленной XXI съездом КПСС за д а ч и - 
ликвидации тяжелого ручного труда 
в промышленности, строительстве, 
на транспорте и в сельском хозяйст
ве на базе комплексной механиза
ции производственных процессов.

Первоочередным и неотлож.ным 
делом для заводов электротехниче
ской и металлообрабатывающей 
промышленности совнархоза являет-, 
ся внедрение кошлексной механи
зации в литейном производстве, на 
сборочных, заготовительных, тран
спортных и контрольных операциях, 
слесарных и окрасочных работах.

Внимание работндаков лесной про
мышленности должно быть сосредо
точено на внедрении комплексной 
механизации лесозаготовительных 
операций, погрузки и разгрузки 
подвижного состава, штабелевки, 
скатки, сортировки леса на нижних 
складах, лесо.перевалочиых комби
натах.

В легкой, пищевой и рыбной про
мышленности необходимо быстрее 
механизировать по1дсобяые и вспомо
гательные работы, транспортировку 
сырья, материалов и полуфабрика
тов, расфасовку и упаковку про
дукции, добычу и обработку рыбы 
на судах и рыбодобывающих пред
приятиях, производство тары.

В области автоматизации надо со
средоточить внимание на практиче
ском решении задачи перехода от 
автоматизации отдельных производ
ственных операций к  созданию пол
ностью автоматизированных техно
логических процессов, цехов и пред
приятий.

Одним из важнейших условий 
успешного выполнения задач семи- 
летнего плана является дальнейшее 
развитие специализации и коопе
рирования во всех отраслях народ
ного хозяйства.

Томским совнархозом было при
нято хорошее решение по специали
зации производства цветного литья, 
изделий из пластмасс, крепежа, ре
жущего ияструмеета, тары и т. д. 
По осуществлению этого решения 
кое-что сделано. Однако разрабо
танные мероприятия по специализа
ции и кооперированию внутри эко- 
нощчеекого района до конца не до
ведены. Во многих случаях (на заво
дах «Томкабель», подшипрковом, 
«Сибэлектро'Мотор», манометровом и 
других) тара по-прежнему изготов
ляется в неприспособленных для 
этой цели условиях, с большими за
тратами ручного труда. Аналогичное положение £ проиродствбм пласт.-.

■чассовых изделий и цветного литья.
До настоящего времени не реше

ны неотложные вопросы по органи
зации централизованного прошвод- 
ства многих видов инструмента, ос
настки, запасных частей и узлов 
для ремонта станО'Чного парка и 
многие другие вопросы.

Необходимо обеспечить дальней
шее расширение специализации в 
промышленности и строительстве с 
применением передовых методов ор
ганизации производства, новейшей 
технологии, механизации и автома
тизации производственных процес
сов, а также всемерное развитие 
рациональных кооперированных свя
зей.

Ряд предприятий области не вы
полняет установленных им государ
ственных заданий.

Хотя полугодовой план вьшолнен 
в целом промышленностыо области 
досрочно, однако за средними циф
рами скрываются неудовлетвори
тельные результаты работы ряда 
предприятий.

На заводах электромеханическом, 
«Сибэлектромотор» и некоторых 
других предприятиях не выполняет
ся план по номенклатуре изделий.

Длительное время резко отстает 
I лесная промышленность, которая за 
'полгода недодала государству 212 
тысяч кубометров древесины.

Обязанность партийных, совет
ских и хозяйственных органов со
стоит в TOIM, чтобы приступить без 
промедления, конкретно и целе
устремленно к  выполнению решений 
Пленума ЦК КПСС. Надо разобраться 
с отстающими предприятиямй и до
биться систематического выполне
ния и перевыполнения планов не 
только в целом по области, но и 
каждым предприятием в отдельно
сти.

В постановлении июньского Пле
нума ЦК КПСС большое внимание 
уделяется роли науки в техническом 
прогрессе, ускорению внедрения до
стижений науки, в производство.

Научно-исследовательокне уч
реждения и вузы г. Томска, выпол
няя, решения XX и XXI съездов 
КПСС, усилили научно-исследова- 
тельекую работу, лучше стали коор
динировать научные силы для раз
работки крупных научных проблем 
и значительно укрепили связь с про
изводством, выполняя важные науч
ные исследования для ряда совнар
хозов Сибири и других экономиче
ских районов страны.

Однако научно-исследовательская 
работа еще слабо связана с произ
водством и нередко 'проводится без 
учета запросов жизни, практи
ки.

Руководители и партийные орга
низации вузов и научно-исследова
тельских институто1В должны опре
делить конкретные меры по усиле
нию научно-исследовательской рабо
ты и улучшению связи ученых с 
производством по каждому факуль
тету, по каждой кафедре и лаборато
рии.

Июньский Пленум ЦК КПСС по- 
стави1Л задачу решительного внедре
ния комплексной механизации в 
сельскохозяйственном производстве 
и прежде всего в возделывании и 
уборке технических культур, кар
тофеля и овощей, обработке и суш
ке зерна, подборке и транспортиров
ке соломы, заготовке, приготовле
нии и раздаче кормов, водоснабже
нии животноводческих ферм и на 
погрузочно-разгрузочных работах.

Уровень механизации в сельском 
хозяйстве области в значительной 
мере должен быть повышен за счет 
лучшего использования техники, 
внедрения простейших приспособле
ний и оборудования. Факты, однако, 
показывают, что в механизации про
цессов сельскохозяйственного произ
водства много консерватизма и без
ответственного отношения к  делу.

Неудовлетворительные итоги раз
вития сельского хозяйства области 
за 1958 год и первое полугодие 
этого года, особенно в области жи
вотноводства, свидетельствуют о 
крупных недо.статках в руководстве 
сельским хозяйством, в работе пар
тийных и советских органов, прав
лений и парторганизаций 'м о ги х  
колхозов.

За 6 месяцев 1959 года пого
ловье крупного рогатого скота и 
коров в колхозах возросло только на 
4 процента, а поголовье свиней и 
овец ооздатилось.

Полугодовой план закупок мяса 
выполнен только на 76 процентов, 
молока ^  на 75,4 процента, яиц—  
на 94,3 процента и шерсти —  на 
75 процентов. Наша область в Рос
сийской Федерации по сдаче мяса, 
молока и шерсти занимает послед
нее место.

Такое отставание с производством 
и заготовками продуктов животно
водства создает серьезную угрозу 
делу выполнения ваших обяза
тельств, принятых на 1959 год.

Сейчас наступил самый ответст
венный период заготовки кормов, 
и хотя силоса и сена заготовлено 
больше, чем в прошлом году, никак 
нельзя признать удовлетворительной 
организацию этих важнейших работ.
В Чаинском, Бакчарском, Парбигском 
и некоторых других районах силоса 
заложено только по 10— 20 про
центов к  плану, медленно разверты
вается заготовка сена. Надо корен
ным образом улучшить оргацизацйю, заготовки кормов, I

Допущено серьезное отставание в 
подготовке колхозов к  уборке уро
жая. Медленно ведется ремонт ком
байнов, жаток и другой уборочной 
техники, транспортных средств, не 
приниоуется должных мер к  меха
низации работ на токах и сушилках.

Почти повсеместно в нашей обла
сти зреет хороший урожай. Задача 
партийных, советских и сельскохо
зяйственных органов, руково.дителей 
колхозов состоит в том, чтобы в 
оставшееся короткое время завер
шить подготовку к  уборке и прове
сти ее в сжатые сроки и без по
терь, обеспечить широкое внедрение 
раздельного способа уборки.

Партийные организации области 
провели известную работу по укре
плению колхозов руководящими 
кадрами. В колхозах выросло нема
ло опытных руководителей.

В то же время в области есть зна
чительное число колхозов, которые 
длительное время яв'ляются отстаю
щими. В чем причина? Все дело, как 
указал в своей речи на Пленуме ЦК 
товарищ Н. С. Хрущев, в кадрах, в 
организаторах, в председателях кол
хозов.

Надо незамедлительно укрепить 
отстающие колхозы опытными кад
рами. И для этого у нас есть все 
возможности.

Необходимо в практике всех пар- 
‘ тийных и советских органов до кон
ца ликвидировать бумажное, бюро
кратическое руководство и усилить 
живую организаторскую работу. 
Партия требует конкретного руко
водства сельским хозяйством, кото
рое предпол'а.гает глубокое знание 
дела, колхозного и совхозного про
изводства, высокий уровень органи
заторской работы.

В современных условиях, когда 
партией во весь рост поставлена 
задача ускорения технического 
прогресса, улучшение работы с 
кадрами имеет решающее значеиие.

Должны быть приняты меры к  то
му, чтобы в кратчайший срок укре
пить отстающие участки народного 
хозяйства опытными .кадрами хоро
ших организаторов и специалистов.

Пленум ЦК подчеркнул возрос
шую роль и ответственность пар
тийных, профсою'зных и комсомоль
ских организаций в деле создания и 
внедрения новой техники. Необходи
мо преж1де всего мобилизовать лю
дей 'на высоко'производительяый 
труд, добиваться, чтобы каждый на 
своем посту проявлял инициативу, 
изготовлял хорошие детали, собирал 
хорошие машины. Нужно поднимать 
против носителей косности, отстало
сти и технического застоя силу об
щественного мнения, настойчиво 
поддерживать и распространять 01ПЫТ новаторов и передовиков про
изводства, ш ожить их рйды, выра
щивать новых вожаков и запевал 
соревнования за досрочное вьшолне- 
ние семилетки, за технический 
прогресс.

Райкомы ж горкомы КПСС, пар
тийные организации начали работу 
по разъяснению трудящимся мате
риалов июньского Пленума ЦК 
КПСС. Но это только начало боль
шой работы.

Партийным организациям необ
ходимо расширить эту работу, глу
боко разъяснять всем трудящимся 
огромное значение технического 
прогресса в коммунистическом 
строительстве, развернуть пропа
ганду достижений науки и техники, 
мобилизовать всех трудящихся на 
активное участие в работе по тех
ническому совершенствованию про
изводства.

Надо развивать .движение коллек
тивов и ударников коммунистиче-
С.КОГО труда, шире распространять 
почин В. Гагановой.

Партийные организации должны 
постоянно укреплять партийную и 
государственную дисциплину, вести 
борьбу против местнических тенден
ций, улучшать проверку исполнения 
и контроль во всех звеньях госу
дарственных, партийных, хозяйст
венных и других организаций, со
вершенствовать контроль партий
ных организаций производственных 
и торговых предприятий за дея
тельностью администрации.

Партийные организации обязаны 
всемерно развивать критику и са
мокритику, вскрывать , недостатки 
на всех участках работы и прини
мать меры к  их устранению.

Томская областная партийная ор- 
гациза.пия, одобряя решения июнь
ского Пленума ЦК партии, с еще 
большей энергией будет бороться за 
технический прогресс во всех отрас
лях народного хозяйства и на этой 
основе добьется досрочного выпол
нения заданий гемилетнего плана, 
выполнения обязательств, принятых 
трудящимися области на 1959 
год.

***
Первым в прениях по докладу 

тов. Марченко выступил секретарь 
Томского горкома КПСС тов. Грано- 
весов.

—  Коллективы промышленных 
предприятий города Томска, —  ска
зал он, —  с большим трудовым и 
политическим подъемом встрети
ли июньский Пленум ЦК КПСС. 
Половина промышленных пред
приятий города к  этому време
ни завершила выполнение полугодо
вого плана, в целом по городу было 
выдано сверхплановой продукции на 
38 мил,ЛИОНОВ рублей.

С новой силой развернулось со- 
циа.тистическое соревнование после июньского Пленума ЦК КП СС. К а б о -.

, чие, инженерно-технические работ
ники и служащие предприятий Том
ского экономического района обяза
лись на один год раньше, т. е. в 
1964 году достигнуть уровня выпу
ска валовой продукции, запланиро
ванного на 1965 год, без увеличения 
намеченных капиталовложений как 
в целом, так и по годам семилетки.

Коллективы ряда предприятий 
проделали большую работу по внед
рению автоматизации и механиза
ции производства. На заводах под
шипниковом, «Томкабель» внедрено 
много нового оборудования.

Совсем иное положение на элек
тромеханическом заводе. Здесь без 
дела лежит нового оборудования на 
восемьсот тысяч рублей. Многие 
производственные операции не меха, 
низированы и не автоматизированы.

Оратор указывает на необходи
мость организации централизованно
го изготовления пришосо|блений для 
модернизации станков.

На многих заводах плохо органи
зовано выполнение намеченных орг- 
техмероприятий, внедрение рациона
лизаторских предложений, не укреп
лены технические отделы. Горком, 
райкомы партии не уделяют должно, 
го внимания работе с рационализа
торами, повышению роли и ответст
венности инженерно-технических ра
ботников в борьбе за технический 
прогресс.

Далее он говорит о необходимости 
укреплять связь ученых с производ
ством, шире вовлекать научные си
лы в борьбу за технический про
гресс.

—  Выполняя решения XXI съезда 
КЦСС, —  сжазал главный инже
нер подшипникового завода тов. 
Токарь, —  коллектив нашего заво
да за 1958 год и первую половину 
текущего года проделал некоторую 
работу по автоматизации и механи
зации, а также по совершенствова
нию технологии производства. Эконо
мический эффект от внедренных 
этих мероприятий за полтора года 
составляет 1свыше 3,5 миллиона руб
лей.

Но производительность труда на 
заводе ниже, чем на других, 
передовых подшипниковых заво
дах страны, еще велик брак, допу
скается перерасход металла, недопу
стимо затянулось внедрение нагрева 
заготовок токами высокой частоты 
перед раскаткой, расширение объе
ма горячей калибровки колец и т. д. 
Удельный вес внедренной новой 
техники в общем объеме производ
ства еще недостаточен.

Тов. Токарь высказывает не
сколько критических замечаний в 
адрес совнархоза. Он указывает, в 
частности, на необходимость резко 
улучшить плановое снабжение заво
да материалами для механизации и 
автоматизации производства, уско
рить решение ряда вопросов коопе
рирования, организации тарного, 
литейного производств, быстрее ре
шить вопросы централизованного из
готовления крепежа, литья.

На трибуне —  слесарь Томского 
электромеханического завода тов. 
Свиридов.

—  Постановление июньского Пле- 
liy jia  ЦК КПСС направлено на до
срочное выполнение семилетнего 
плана развития народного хозяйства, 
—  сказал он. —  На заводе проведе
на некоторая работа по автоматиза
ции и механизации производства, 
но сделано очень мало. В цехах еще 
много ручного труда, много машин 
устаревших конструкций.

Тов. Свиридов указывает, чТо 
совнархоз не планирует завоз на за
воды материалов, необходимых для 
автоматизации и механизации про
изводства. Экспериментальный цех 
завода зачастую загружается не
свойственной ему работой. Назрела 
необходимость организовать завод 
по изготовлению материалов и дета
лей, необходимых для автоматизации 
и механизации производства. Оратор . 
критиковал совнархоз за недостатки 
в планировании, за неудовлетвори
тельную постановку технической 
информации.

^  Ра'ботшжи промышленных отде
лов обкома и горкома партии— ред
кие гости на нашем заводе, —  гово
рит тов. Свиридов.— Они не вника
ют глубоко в вопросы технического 
прогресса. Работники Кировского 
райкома КПСС подчас бюрократиче
ски относятся к  контролю за испол
нением своих решений по этому во
просу. Весной было принято реше
ние бюро райкома о техническом 
прогрессе на нашем заводе, но пона
добилось два месяца, чтобы это ре. 
шение дошло до исполнителей. Надо 
коренным образом улучшить партий
ное руководство борьбой за техниче
ский прогресс.

Директор завода резиновой обуви 
тов. Быстрицкий сообщил, что кол
лектив завода значительно увеличил 
объем валовой продукции и за прош
лый год дал сверхплановой продук
ции на четыре миллиона рублей. 22 
июня завод выполнил план первого 
полугодия. Это— результат большого 
трудового и политического подъема 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников. Сейчас на заводе 23 брига
ды борются за звание бригад ком
мунистического труда, трем из ни.х 
это звание присуждено. Увеличился 
приток рационализаторских. предло
жений. В этом году их внедрено в 
производство больше, тем было 
предусмотрено планом.

А. г  (ОкоиаШ!.е. на 3-й стр.),

I /
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СОБРАНИЕ АКТИВА ТОМСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

(Онончание. Начало на 2-й стр.)

‘— Но завод мог быиметыгроизвод- 
ственные показатели лучше, ес
ли бы не большие простои, —  гово. 
рит тов. Быстрицкий,— за последнее 
время они возросли. Завод плохо 
обеспечивается транспортом для вы
воза готовой продукции. Транспорт
ное управление совнархоза не обес
печило четкую работу автомо
бильного транспорта. Среди шофе
ров слаба трудовая дисциплина. 
Это крайне отрицательно отражается 
на нашем производстве. Семь меся
цев по этому поводу идут в совнар
хозе заседания, а толку мало.

Секретарь партбюро завода «Сиб- 
электромотор» тов. Кантонистов в 
своем выступлении отметил боль
шой политический и трудовой под^ 
ем коллектива завода, вызванный 
решениями июньского Пленума ЦК 
КПСС. Рабочие, инженерно-техниче^ 
ские работники предприятия, горя
чо одобряя принятые партией меры 
по ускорению технического прогрес
са в промышленности и строительст
ве, направляют свои усилия на 
дальнейшее совершенствование про
изводства.

Выступающий говорил о быстром 
росте завода в последнее время. 
Производство оснастилось новейшим 
оборудованием, в строй вступи.ти ав
томатические линии, постоянно со
вершенствуются технологические 
кроцеесы. Коллектив освоил выпуск 
ряда новых видов продукции, в ча
стности, некоторых типов совершен-, 
ных электродвигателей.

Однако в деле технического про
гресса на заводе еще много недо
статков. Хозяйственные руководите- 
.ли, общественные организации пред
приятия еще коренным образом не 
изменили своего отношения к  вопро
сам механизации и автоматизации 
производства. Это одна из причин 
того, что в настоящее время завод 
не справляется с выполнением про
граммы по выпуску продукции в но
менклатуре, росту производительно
сти труда, снижению себестоимости 
продукции.

—  В деле технического прогрес
са, —  говорит тов. Кантонистов, —  
необходимо усилить организатор
скую работу партийной организации, 
повысить роль производственных 
совещаний, улучшить воспитание 
руководящих кадров, инженерно- 
технических работников, мастеров, 
направить их внимание на изыска
ние и использование внутренних 
резервов предприятия, на модерни
зацию оборудования и совершенст
вование организации производства.

Для быстрейшей механизации и 
автоматизации производства заводу 
требуется более конкретная помощь 
совнархоза, в частности, в расшире
нии и техническом оснащении ин
струментального цеха.

То®. Кантонистов указывает на 
необходимость у.тучшения коопера
ции предприятий экономического 
района по поставкам сырья и мате
риалов.

Сейчас особенно важным делом 
является экономическая и техниче
ская учеба кадров. Квалифицирован
ные специалисты, работники сов
нархоза должны чаще бывать на 
предприятиях, на практике учить 
работников заводов грамотно рещать 
вопросы технического прогресса. 
Особое внимание следует обратить 
на улучшение технической подго
товки мастеров.

Управляющий строительным тре
стом № 97 тов. Синельников отме
тил все увеличивающийся рост меха
низации трудоемких работ на строй
ках Томска. Например, на 85 про
центов механизированы земляные и 
на 62 процента ма.тярные работы. В 
коллективе строителей выросли 
опытные, квалифицированные кадры 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников, способные успешно ре
шать вопросы дальнейшей механи
зации строительного производства. 
За последнее время в организацию 
работ внедрены новые, прогрессив
ные формы. В строительных работах 
все шире используются сборные же^ 
лезобетонные конструкции.

Однако уровень механизации ра
бот на стройках треста все еще ос
тается крайне низким. Этому мешает 
большая распыленность работ, про
водимых коллективом треста. В 
тресте очень слабая материально- 
техническая база. Серьезным тормо
зом в деле технического прогресса 
в строителыноо! производстве являет
ся слабость производственной ба
зы треста. Тов. Синельников указы
вает на необходшюсть шире ис
пользовать в жилиищом строитель
стве крупных панелей, дальнейшего 
совершенствования организации ра
бот.

Большое внимание в решениях 
июньского Пленума ЦК КПСС, —  ̂
сказал в своем выступлении началь
ник управления местной промыш
ленности об.лисполкома тов. Грохо
тов, —  уделено дальнейшей механи
зации и автоматизации предприя
тий местной промышленности.

Предприятия нашей области по
стоянно осйащаются новой техникой, 
совершенствуют технологические 
процессы. Только в 1958 году на 
предприятиях области было освоено 
.более 400 единиц нового оборудова
ния.

Но уровень механизации трудоем
ких работ на предприятиях местной 
промышленности в настоящее время 
крайне низок.

Назревшим вопросом в деле тех
нического прогресса яв.ляется созда

ной промышленности конструктор
ских бюро. Необходимо улучшить 
техническую базу местной промыш
ленности. В этом большую помощь 
должны оказать предприятия сов
нархоза. Нужно улучшить матери
ально-техническое снабжение пред
приятий местной промышленности. 
Тов. Грохотов обратил внимание на 
необходимость улучшения подготов
ки квалифицированных кадров для 
предприятий местной промышленно
сти. На работу сюда нужно направ
лять выпускников высших и сред
них специальных учебных заведе
ний.

Профессор Томского политехниче. 
ского института тов. Кулев говорил 
об огромной роли науки в техниче
ском прогрессе.

Ученые-химики политехнического 
института, выполняя решения май- „ 
ского Пленума ЦК КПСС, значитель
но расширили свои связи с пред
приятиями Томского и других сибир
ских экономических административ
ных районов. Так, работники ка
федры нерудного сырья добились 
серьезных успехов в исследовании 
песков Туганокого месторож
дения. Научные работники хими
ческого факультета помогли специа
листам Томского электролампового 
завода автоматизировать ря1д про
цессов ' производетва.

В настоящее время ученые-хими
ки  стремятся расширить свои связи 
с производством, улучшить подготов
ку  специалистов для химической 
промышленности. На факультете ор
ганизуется подготовка кадров ряда 
новых специальностей.

Тов. Кулев отметил необходимость 
улучшения снабжения лабораторий 
нужными материалами и оборудова
нием.

На трибуне— лебедчик Колпашев- 
ского леспромхоза тов. Тихомиров. 
Он рассказал о горячем одобрении, с 
которым встретил коллектив лес
промхоза решения июньского Пле
нума ЦК КПСС.

Коллектив взял обязательство вы
полнить юемилетний план за шесть с 
половиной лет. Бригада, руководи
мая тов. Тихомировым, обязалась 
завершить семилетнее задание, за 
3,5 года. Слово лесозаготовителей не 
расходится с делом. Леспромхоз вы
полнил полугодовой план лесозаго
товок на 105,7 процента,- дав сверх 
плана семь тысяч кубометров леса.

Успешное выполнение произво.д- 
ственной программы является ре
зультатом постоянных творческих 
исканий коллектива, внедрения про. 
грессивных методов труда, более 
лучшего использования механизмов. 
Так, применение метода крупнопа
кетной погрузки позволило высвобо
дить мйого рабочих, увеличить про
изводительность труда.

Тов. Тихомиров говорит о важно
сти широкого распространения и 
внедрения передового опыта на всех 
лесозаготовительных предприятиях 
области. В настоящее время опыт 
новаторов многих леспромхозов пло
хо внедряется в других леспромхо
зах. Выступающий указывает на не. 
обходимость шире освещать в газете 
«Красное Знамя» опыт передовиков 
и новаторов лесной иромьинлеино- 
сти.

В Колпашевском леспромхозе есть 
еще много неиспользованных резер
вов. Очень важно механизировать 
работы на нижнем складе. В этом 
предприятию должен помочь совнар
хоз. Серьезным тормозом в повыше
нии производительности труда яв
ляются большие простои механиз
мов. Недостает запасных частей. 
Центральные ремонтно-механиче
ские мастерские комбината «Том- 
лес» плохо ремонтируют тракторы.

Тов. Тихомиров отметил серьез
ные недостатки в создании лесозаго
товителям необходимых культурных 
и бытовых условий. В частности, в 
поселке лесозаготовителей нет клу
ба, в магазинах из-за безответствен
ного отношения к  делу работников 
орса часто не бывает нужных това
ров.

—  С каждым., днем на наших 
предприятиях, —  говорит председа
тель областного совета Всесоюзного 
общества рационализаторов и изо
бретателей тов. Ершов, —  ширится 
движение рационализаторов и изо
бретателей. За счет внедрения нова
торских предложений в производство 
они обязались за семилетку сэконо
мить 250 миллионов рублей.

Хорошо поставлена работа с но
ваторами на заводах подшипнико
вом, «Томкабель», резиновой обуви 
и других. Широко известны имена 
изобретателей и рационализаторов, 
рядовых рабочих тт. Конрада, Соро
кина, Вьюгова и других, чьи пред
ложения помогли сберечь сотни ты
сяч рублей.

Однако на многих предприятиях 
слабо развернута рационализатор
ская работа. В лесной промышлен
ности лишь каждый 60-й работник 
является рационализатором. Очень 
мало рационализаторов на Аси- 
новском лесоперевалочном и дерево
обрабатывающем комбинате.

На ряде предприятий из-за косно
сти руководителей ценные предло
жения годами не внедряются. Осо
бенно много таких предложений на 
заводах манометровом, «Сибэлектро- 
мотор» и на некоторых других 
предприятиях.

Партийные организации должны 
больше уделять внимания работе с 
новаторами, производства, решитель
но бороться с консерватизмом.

—  Новыми трудовыми успеха-
ние. на крупных предприятиях в  юказм .секретарь Колпашев-^

ского горкома КПСС тов. Мезенцев, 
—  встретили трудящиеся города и 
района июньский Пленум ЦК КПСС.
7 тысяч кубометров леса сверх пла
на дал в первом полугодии Колпа- 
щевский леспромхоз. 36 процентов 
валовой продукции выдали . сверх 
полугодовой программь^ рыбаки и 
рыбообработчики Колпашевского 
рыбокомбината.

Следуя примеру передовых пред
приятий страны, колпашевцы на
мечают меры для досрочного выпол
нения семилетки, всемерной механи
зации производства. Коллектив ры
бокомбината, например, пересмотрел 
ранее принятые обязательства и ре
шил выполнить семилетку за пять с 
половиной лет.

Ширится в городе соревнование 
за звание бригад коммунистическо
го труда. Сейчас в этом движении 
участвует 30 коллективов.

Оратор ставит вопрос о необходи
мости более энергичных мер для 
комплексной механизации и автома
тизации производственных процес
сов на предприятиях местной про
мышленности.

На заводе «Металлист» и других 
предприятиях очень высок удельный 
вес ручного труда, высока себе
стоимость и низко еще качество из
делий. Облместпром мало оказывает 
помощи этим предприятиям, особен
но в совершенствовании производст
ва и внедрении передовой техноло
гии. На предприятиях местной про
мышленности района нет ни одного 
специалиста с высшим или средним 
образованием. Это тормозит дело 
технического прогресса.

Плохо поставлено техническое 
снабжение предприятий местной 
промышленности северных районов, 
не решаются вопросы их специали
зации.

Руководитель бригады коммуни
стического труда УНР-787 треста

97 тов. Бабенко рассказала о 
большом подъеме, вызванном реше
ниями июньского Пленума среди 
томских строителей.

Руководимая ею бригада маля
ров регулярно перевыполняет зада
ния на 2 5 — 30 процентов при хоро
шем качестве работ. Бригада обяза
лась добиться только отличного ка
чества работ. Хорошо работают 
также строительные бригады 
тт. Сенчукова, Шульдис и другие.

В последнее время в .УНР-787 
мехаягйзируется нанесение раство
ра на повер.х'ности зданий, В1нед- 
ряется другая механизация.

Однако новые механизмы на 
стройках внедряются еще медленно, 
имеющиеся используются очень пло. 
хо. Велики простои людей и меха
низмов из-за несвоевременного снаб- 
л;ения строек железобетонными кон
струкциями и другими изделиями.

Главный инженер Томского заво
да режущих инструментов тов. Буд
ницкий рассказал о расширении 
модернизации действующего обо. 
рудования и реконструкции пред
приятия. Сейчас на заводе заканчи
вается изготовление и монтаж свои
ми силами новой автоматической 
линии из модернизированных стан
ков.

Подсчитав свои возможности, кол
лектив завода решил достичь уровня 
производства и производительности 
труда, запланированного на конец 
семилетки, щ  год раньше. Намечен 
большой объем работ по комплекс
ной механизации и автоматизации 
производства.

Повысилась творческая актив
ность трудящихся. Сейчас в цехах 
создаются группы по механизации 
и автоматизации производства, в ко
торые входят конструкторы, инже
неры, рабочие.

Оратор ставит вопрос об укрепле
нии завода конструкторскими кадра
ми. Все возрастающий объем меха
низации и автоматизации требует 
увеличения числа конструкторов, в 
частности за счет выпускников том
ских вузов, расширения исследова
тельских работ непосредственно на 
производстве.

Оратор высказывает критическое 
замечание в адрес Томского горкома 
КПСС и его промышленного отдела, 
который мало оказывает помощи 
предприятию в вопросах техническо
го прогресса.

.Секретарь обкома комсомола тов. 
Коньков рассказывает об инициа
тивных делах молодежи области, 
воспринявшей семилетку как свое 
кровное дело. Ширится соревнова
ние молодежи за получение звания 
коллективов коммунистического тру
да. Молодые рабочие откликнулись 
на патриотический почин Валенти
ны Гагановой.

С Т Е К Л О В О Д О К Н В Т
i г,

Большую роль играют молодые 
рабочие и специалисты в автомати
зации и механизации производства.

Но в работе комсомольских орга
низаций по мобилизации молодежи 
на борьбу за технический прогресс 
.много недостатков. Среди моло.дых 
рабочих еще мало рационализато
ров и изобретателе.й. Комсомольские 
организации Томского электромеха
нического, манометрового зродов и 
многих других предприятий слабо 
борются эа внедрение в производ
ство предложений молодых новато
ров.

На предприятиях Томского сов
нархоза работает более 4.000 моло
дых специалистов. Многие из них 
показали себя вдумчивыми органи
заторами производства, активно уча
ствуют в техническом прогрессе.

Но многие из этих специалистов 
еще слабо участвуют в техническом 
перевоор^Окении предприятий. На 
ряде заводов мало уделяют вни
мания молодым инженерам и техни
кам, плохо передают им опыт наи
более квалифицированных специа
листов.

Значительно повысить качество 
подготовки инженеров и техников 
должны томские институты и техни
кумы.

Председатель Томского совнархоза 
тов. Гридин говорит о значительном 
развитии предприятий Томского 
экономического административного 
района, увеличении выпуска ими 
продукции после реорганизации 
управления промышленностью и 
строительством. За два послед
них года выпуск валовой про
дукции предприятиями совнархоза 
увеличен на 28 процентов, произво
дительность труда увеличилась на 
24 процента, себестоимость продук
ции снижена на 5 процентов против 
плана. Выпущено сверхплановой 
продукции на 120 миллионов руб
лей, освоено 140 новых видов про
дукции. Досрочно выполнен полуго
довой план первого года семилетки.

Значительная работа проведена по 
механизации и автоматизации про
изводства.

Больше внимания надо уде
лить модернизации оборудова
ния. У нас еще немало оборудо
вания, работающего 15 и более 
лет. Однако размах модернизации 
этого оборудования не отвечает воз
росшим задачам. Объем модерниза
ции оборудования должен быть 
резко увеличен. Надо на всех пред
приятиях внимательно изучить 
каждый станок, пресс, агрегат, оп
ределить, что нужно сделать, чтобы 
резко повысить его производитель
ность.

Совнархозом приняты меры к  
специализации и кооперированию 
предприятий внутри экономического 
района. Однако из-за нарушения го
сударственной дисциплины руково
дителями специализированных пред
приятий, недостаточной требователь
ности работников совнархоза коопе
рированные поставки пластмассовых 
деталей, цветного литья и других 
изделий нередко срываются. Надо 
повысить требовательность к  руко
водителям предприятий за коопери
рованные поставки.

На предприятиях совнархоза 
большие неиспользованные резер
вы экономии цветных и черных ме
таллов. На заводе «Сибэлектромо- 
тор» в отходы идут большие выруб
ки дорогостоящей динамной стали.

Большое количество специаль
ных сталей идет в отходы при изго
товлении подшипников на подшип
никовом заводе. Борьба за экономию 
металла —  широкое поле для раз
вертывания деятельности наших ра
ционализаторов и изобретателей, 
всех трудящихся.

Коллективы npoMbiiuneHifbix пред
приятий Томского экономического 
района, следуя примеру влади
мирцев, свердловчан и трудящих
ся других районов, обязались 
за счет реконструкции пред
приятий, широкой механизации 
и автоматизации производства до
срочно, на один год раньше, то есть 
в 1964 году, достигнуть уровня вы
пуска валовой продукции,' заплани
рованного на 1965 год, без увели
чения намеченных капиталовложе
ний как в целом, так и по годам се
милетки. Задача хозяйственных, 
партийных и профсоюзных органи
заций заключается в том, чтобы мо- 
билизов.ать всех трудящихся на вы- 
полиение этих обязательств. Слово, 
данное Родине, должно быть сдер
жано с честью.

По обсужденному вопросу пленум 
обкома КПСС принял соответствую
щее решение.

Вступила в строй полуавтоматическая 
телефонная линия

в  Парбиге вступила в строй новая 
полуавтоматическая телефонная ли
ния. Она будет обслуживать рай
центр и села района. Увеличится 
количество телефонов, более удоб
ных и экономичных в эксплуатации.

Все работы по монтажу оборудо
вания, проводке воздушного и под
земного кабеля проведены бригадой 
строительно-монтажного управления 
радиофикации и связи совместно 
G работниками районной конторь;
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ЛЕНИНГРАД. В мастерской 
пластмасс аппаратного цеха за. 
юда «Электросила» имени 
С. М. Кирова применили новый 
натериал — стекловолокнит, 
который по прочности не усту
пает металлу. Сейчас из стек- 
ловолокнита прессуют каркасы 
для электрической аппаратуры. 
Вес каркаса снизился, а проч. 
ность увеличилась. Из нового 
материала будут изготовляться 
также прокладки для турбоге. 
нераторов и другие детали для 
электрических машин.

На снимке: мастер Н. А. Са
венкова (справа) и технолог 
Г. В. Попова осматривают из. 
делия, изготовленные из стек- 
ловолокнита.

(Фотохроника ТАСС).

связи под руководством старшего 
инженера Н. И. Гривцова.

На монтаже новой линии хорошо 
потрудились рабочие строительно
монтажного управления радиофика
ции и связи Л. Соловьев, В. Улья
нов, учащиеся Парбигской средней 
школы В. Малинин, В. Филатов, 
А. Тушин.

Скоро вступит в строй новый 
радиоузел. Он превысит мощность 
существующего узла в шесть раз.

А, ИГНАТЬЕВ.

На Выставке достижений народного
хозяйства СССР 

ЧУДЕСА СЕЛЕКЦИИ
Посетители Выставки достижений 

народного хозяйства СССР словно 
проходят по прекрасным полям и 
садам нашей Родины, знакомясь со 
всем богатством полезных для чело
века растений. Здесь представлено 
все великое разнообразие их. На 
полевых участках, в садах, тепли
цах и оранжереях собрано 1.660 
сортов зерновых, бобовых, техниче
ских, плодово-ягодных и других 
культур, созданных учеными и 
практиками. Это далеко не все. Об
щее число сортов сельскохозяйст- 
венньк растений, возделываемых в 
нашей стране, исчисляется тысяча
ми.

О работе наиболее выдающихся 
селекционеров рассказывается в 
се.льскохозяйственных павильонах и 
павильонах союзных республик. В 
павильоне «Земледе.чие» отдельные 
стенды посвящены лауреатам Ле
нинской премии, Героям Социали
стического Труда, талантливейшим 
пр&дставите.лям мичуринской агро
биологической науки Ф Г. Киричен
ко, П. П. Лукьяненко, В. С. Пусто- 
войту. Следуя учению И. В. Мичу
рина, эти замечательные исследова
тели добились чудес в селекции, 
обогатили нашу Родину ценнейшими 
сортами сельскохозяйственных рас
тений, которые ныне высеваются на 
площади более двенадцати миллио
нов гектаров.

1̂ же много лет в степных райо
нах юга нашей страны возделыва
ются одесские пшеницы Ф. Г. Кири
ченко. Они хорошо приспособлены к  
суровым степным условиям, к  холод
ной зиме и к  жаркому засушливо
му лету. Ученый посвятил всю свою 
жизнь переделке природы сельскохо
зяйственных растений. Не успела 
отгрекеть слава созданной им ози
мой пшеницы одесская-16, не име
ющей на Украине равных по уро
жайности, а селекционер уже вывел 
новые, еще более высокоурожайные 
пшеницы: одесскую-21 и одесскую- 
безостую.

Сейчас испытывается созданная 
впервые в мире твердая озимая пше
ница, названная им в честь своего 
великого учителя— мичуринкой. До 
сих пор мир знал только яровые 
твердые пшеницы. Они замечатель
на  тем. что в зерне их содержится 
очень много белка, до 20 и более 
процентов. Но по урожайности твер
дые яровые значительно уступают 
.мягким озимым пшеницам. В мичу- 
ринке удачно сочетались качества 
первых с качествами вторых.

Селекционер П., П. Лукьяненко 
буквально завоевал пшеничные по
ля Северного Кавказа. Ко.тхозы и 
совхозы уже давно предпочитают 
созданные им сорта озимой пшени
цы, которые отличаются не только 
значительно 6(j,Tee высокой урожай
ностью, но и превосходным качест
вом зерна, дающим особо вкусный и 
питательный хлеб. П. П. Лукьянен
ко так же неутомим в своих иска
ниях. За годы его работы на Куба
ни уже трижды менялись сорта ози
мой пшеницы. В последние годы 
наиболее урожайной считалась вы
веденная им ново-украинка-84, а 
сейчас он предложил новый сорт 
безостую-1, который дает рекордные 
сборы зерна и нередко превосходит 
ново-украинку по урожаю на 12—  
17 центнеров с гектара. На одном 
из сортоучастков Кубани безостая-1 
дала урожай 66 центнеров зерна с 
гектара!

Небыва.шх результатов в селек
ции масличных растений достиг 
В. С. Пустовойт. Когда он начал ра

ботать с подсолнечником, то даже 
лучшие сорта этой культуры содер- 
лсали в семенах не более 33 процен
тов жира. Сейчас пустовойтовские 
сорта подсолнечника, которые зани
мают большую часть всех посевов 
этой культуры в стране, содержат 
в семенах 47— 49 процентов масла. 
Труд этого талантливейшего селек
ционера приносит народу огромную 
пользу. Благодаря широкому внедре
нию в производство выведенных им 
с()|ртов страна ежегодно получает 
дополнительно примерно 200 тысяч 
тонн растительного масла. Ученому 
более 70 лет, но он продолжает 
свои плодотворные поиски. Уже ис
пытаны его новые сорта подсолнеч
ника «передовик» и «смена» с ма- 
с.личностью 51— 52 процента, кото
рые на хорошо возделанных полях 
могут дать до ста пудов масла с 
гектара.

Много интересного представили на 
Выставке достижений народного хо
зяйства СССР и другие селекционе
ры страны. Поиски их направ.ляют- 
ся на создание более урожайных 
сортов, устойчивых к  неблагоприят
ным климатическим условиям и бо
лезням и дающих продукт более вы
сокого качества. В одном из залов 
павильона Узбекской (iCP показано, 
как советские селекционеры в кор
не изменили качество хлопчатника. 
Когда-то в нашей стране высевался 
хлопчатник, на кустах которого вы
растали мелкие коробочки весом 
3 — 3,5 грамма: длина волокна это
го хлопка составляла всего 18— 28 
миллиметров. Длина современных 
сортов советского хлопчатника бла
годаря работе наших селекционеров 
уже равна 33— 34 миллиметрам, а 
вес коробочки достигает 6— 7 и 
более rp as ra o B . Созданы советские 
тонковолокнистые сорта с волокном 
длиною 39— 41 миллиметр.

Сейчас селекционеры работают 
над созданием сортов, при возделы
вании которых требовалось бы воз

можно меньше затрат труда, ()0лее 
приспособленных для машинной 
уборки.

В павильоне Украинской ССР есть 
два экспонента —  селекционеры 
0. К. Коломиец и А. В. Попов, ко
торые впервые в истории свекло
сеяния разрешили задачу создания 
новой формы сахарной свеклы —  
односемян.чой, дающей возможность 
осуществить комплексную механиза
цию возделывания этой культуры. 
Селекционерам, прежде чем была 
найдена исходная форма односемян
ной свеклы, пришлось изучить бо
лее двадцати миллионов растений.

В павильоне «Кукуруза» демон
стрируется коллекция лучших сор
тов и гибридов этой незаменимой 
кормовой культуры. Особый интерес 
вызывают двойные межлинейные 
гибриды, которые обеспечивают при
бавку урожая зерна в первом по
колении на 2 5 — 30 проц. Гибрид
ные посевы кукурузы  уже широко 
применяются в производстве. В этом 
году они заняли свыше 9 миллио
нов гектаров. Более чем на 300 ты
сячах гектаров выращиваются гиб
ридные семена для посева в буду
щем году. Однако на выращивание 
их приходится затрачивать много 
труда. Чтобы по.лучить гибридные 
семена, надо вовремя обрывать с ма
теринских растений метелки, где 
находятся мужские цветки. То.чько 
на то, чтобы провести эту работу 
на одном гектаре, требуется затра
тить 8— 9 человеко-дней.

Известному автору гибридов к у 
курузы Г. С. Галееву удалось полу
чить стерильные формы кукурузы , 
при которых устраняется необходи
мость обрывания метелок с материн
ских растений на участках гибри
дизации. Над этой задачей работа
ют и многие другие селекционеры. 
Успешное разрешение ее позволит 
колхозам и совхозам ежегодно эко
номить до трех миллионов человеко
дней.

С. САМОНОВ.
(Корр. ТАСС).
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Выставка достижений народного хозяйства СССР. Павильон Ака
демии наук СССР.

На снимке: посетители осматривают макет, показывающий цепную 
реакцию. (Фотохроника ТАСС),

Новый отряд культпросветработников
Для работы в культурио- 

просеетительеых учреждениях 
области направляется большая 
группа молодых специалистов, 
окончивших учебные заведения 
г. Томска.

20 клубных и 33 библиотеч. 
ных работника выпустил в этом 
году ТО;МСКИЙ бибЛИОТвЧНЫЙ 
техникум. Они выезжают на 
работу в сельские клубы, биб
лиотеки и районные дома 
культуры.

В клубных учреждениях об- 
ласти будут работать выпуск
ники Томского музыкального 
училища. .Среди них баянисты,.

хормейстеры, дирижеры струн
ных и духовых 01ркестроз. 9 
молодых спецяалист01В, окон
чивших музыкальное училище, 
направляются для работы в 
детских музыкальных школах 
в г. Асино и с. Каргасок, а 
также во вновь открьгваемую 
детскую музыкальную' школу в 
с. Кожевниково.

На работу в сельские клубы 
и дома культуры направлено 

также 26 баянистов, окончив
ших шестимесячные курсы при 
областном управлении культу- 
р ы .

Н О В А Я  К Н И Г А
В Томском книжном издательстве 

вьппла книга «Спутник аиробатора 
полевых культур», подготовленная 
областным управлением сельского 
хозяйства.

В книге даны материалы в по
мощь агрономическое персоналу, 
руководителям колхозов, ко.лхозни- 
кам по определению сортовых посе- ■ 
ВОВ и сортовых качеств озимой ржи, 
пшеницы, овса и других сельско
хозяйственных культур.

В заключительной главе книги 
говорится о вредителях и болезнях 
полевых культур и  о мерах борьбы 
6 нами.
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15 лет народной Польши
От свинцовых вод Балтики до 

предгорий Карпат, от Буга до 
Одера—вся Польша торжественно 
отмечает в эти дни 15-летие на
родной власти.

15 лет, истекшие со времени 
провозглашения в Хелме истори
ческого манифеста Польского ко
митета национального освобожде
ния, были периодом, коренным об
разом преобразившим страну.

Канула в вечность слабая, аг
рарная Польша, враждовавшая со 
всеми своими соседями. Сегодня 
Польская Народная Республика— 
это развитое в промьипленном от
ношении государство, уважаемый 
и полноправный член братского 
содружества стран социалистиче
ского лагеря.

Истекшие 15 лет наглядно по
казали, чего может добиться под 
руководством марксистско-ленин
ской партии народ, ставший на 
путь социалистического строи
тельства. Буржуазная Польша за 
20 лет между двумя мировыми 
войнами не смогла поднять объем 
промышленного производства да
же до уровня 1913 года. В усло
виях народной власти за 15 лет, 
из которых более 5 ушло на вос
становление разрухи, причиненной 
гитлеровскими оккупантами и 
войной, промышленное производ
ство на душу населения возросло 
в 6,8 раза по сравнению с довоен
ным уровнем. Национальный до
ход на душу населения в 1958 го. 
ду в 3,2 раза превышал уровень 
1938 года.

В годы социалистической инду
стриализации в Польской Народ
ной Республике построено много 
новых заводов, шахт, фабрик. В 
стране создана мощная база тяже
лой промышленности. Только 
металлургический комбинат имени 
Ленина, сооруженный в Новой Гу
те при помощи СССР, дал в прош
лом году столько стали, сколько 
выплавляли все заводы довоенной 
Польши. В 6 раз увеличилась вы
работка электроэнергии, составив, 
шая в 1958 году 24 миллиарда 
кйловатт-часов. По добыче камен- 
1ЮГО угля Польша вышла- на чет
вертое место в Европе. (95 мил
лионов тонн). Созданы новые 'от
расли промышленности — цвет
ная металл.ургия, ■ судостроение,

' химическая, автомобильная про
мышленность.

Реконструированные и обнов
ленные предприятия легкой и пи
щевой промышленности с каждым 
годом выпускают все больше това
ров народного потребления.

За прошедшие 15 лет большие

изменения произошли в польской 
деревне. Труженики села по при
зыву ЦК Польской объединенной 
рабочей Партии, руководящей и 
направляющей силы польского на
рода, развернули борьбу за все
мерное повышение сельскохозяй
ственного производства. Народное 
государство поддерживает коллек
тивные формы ведения хозяйства, 
в частности в рамках сельскохо
зяйственных кружков, обращая 
особое внимание на дальнейшую 
механизацию сельского хозяйства, 
расширение мелиоративных работ 
и сельское капитальное строитель
ство. *

Земледельческие производст
венные кооперативы убедительно 
демонстрируют свои преимуще
ства. В прошлом году они получи
ли урожай зерновых на 2,6 цент
нера с гектара больше, чем кре
стьяне-единоличники. Растет то
варная продукция госсельхозов.

В Польской Народной Респуб
лике за годы народной власти 
свершилась культурная револю
ция. Полностью ликвидирована 
неграмотность. Ныне все дети 
школьного возраста охвачены уче
бой. Число высших учебных заве
дений по сравнению с довоенным 
увеличилось вдвое, а число сту
дентов утроилось. Только за . пос
ледние 8 лет число инженеров 
увеличилось в 3 раза. Польские 
ученые вносят свой вклад в стро
ительство социалистического об
щества. Расширилась сеть театров 
и кино, открыто много библиотек, 
клубов, домов культуры, в  3 ра
за больше, чем до войны, издает
ся К ниг и журналов. Величайшие 
достижения науки и культуры 
стали достоянием' широких масс.

Ежегодно свыше пол.умиллиона 
трудящихся отдыхает, в домах от
дыха и санаториях. ' Сейчас - в 
стране вдвое больше врачей, чем 
было до войны. Польша является 
одной из стран с самым высоким 
приростом населения. В ней п о 
роке развернута система социаль
ного страхования, здравоохране
ния, пенсионное обеспечение.. Рас
тет потребление трудящихся. В 
1958 году потребление мяса на 
Д5 шу населения было на 145 про-' 
центов выше довоенного, а сахара 
— на 200 процентов.

Еще более грандиозные перс^ 
пективы открывает перед поль
ским народом принятый III съез
дом ПОРП план развития народ
ного хозяйства на 1961—65 годы. 
Объем промышленного производ
ства к 1965 году возрастет на 80 
процентов по сравнению с прош- '

лым годом, или в 10 раз против

уровня довоенных лет. Выпуск 
продукции сельского хозяйства 
увеличится за семь лет на 30 про
центов, на 33—35 процентов воз
растут реальная зарплата и де
нежные доходы населения.

Советские люди от души раду
ются успехам братского польского 
народа, строящего социалистиче
ское общество. В совместной борь
бе против гитлеровского фашизма 
закалилась нерушимая польско- 
советска.ч- дружба. Во всех обла
стях экономической, научной и 
культурной жизни наших народов 
благотворно сказываются плоды 
этой искренней дружбы, основан
ной на ленинских принципах ин
тернационализма. С каждым го
дом развиваются всесторонний 
обмен опытом и тесное экономи
ческое и научно-техническое со
трудничество между СССР и 
Польской Народной Республикой. 
Польско-советская дружба, со
трудничество и единство стран 
социализ.ма являются залогом по
строения социализма в Польской 
Народной Республике и надежной 
гарантией нерушимости польских 
государственных границ по Одеру 
и Нейссе.

В настоящее время Польша, ко
торая прежде веками служила 
разменной монетой в руках силь
ных европейских держав, вышла 
на широкую международную аре
ну и активно борется за сохране
ние и укрепление мира. Польский 
план создания безатомной зоны в 
Центральной Европе был поддер
жан советским правительством и 
всеми миролюбивыми народами 
мира. Правительство ПНР в свою 
очередь горячо поддерживает кон
структивные предложения Совет
ского Сою.за и других социалисти
ческих стран, направленные на 
разрядку напряженности в между, 
народных отношениях и ликвида
цию холодной войны.

15-летие народной власти тру
дящиеся Польской Народной Рес
публики отмечают в .знаменатель
ные дни, когда в стране гостит 
поибывшая по приглашению ЦК 
ПОРП и Польского правительства 
советская партийно-правительст
венная делегация, возглавляемая 
Первым секретарем ЦК КПСС и 
Председателем Совета Минист.ррв 
СССР Н. С. Хрушевым. Трудя
щиеся народной Польши в дни 
15-летия народной власти ярко 
демонстрируют свою решимость 
уверенно идти под руководством 
Польской объединенной рабочей 
партии К социализму.

И. КРАВЧЕНКО.
(ТАСС).

ИНСЦЕНИРОВКА С У Д А  Н А Д  
М А Н О Л И С О М  ГЛЕЗО С О М

АФИНЫ, 18 июля. (ТАСС). Се
годня афинский военный суд за
слушал защитительные речи адво
катов.

Защитник Глезоса Мандиларас 
указьшает, что обвинение в «шпи
онаже» настолько прои3!вольно, 
что авторы его не позаботились 
даже доказать место, время, факт 
шпионажа, в пользу какой страны 
осуществляется шпионаж. Адво
кат далее опровергает утвержде
ние о том, что Колияннис якобы 
был в до!ме супругов Долиянити- 
C0IB и встретился с Глезосо1М, на 
чем сегодня утром прскурор обо
сновывал свое требование о выне
сении приговора Глезосу. Адвокат 
подчеркнул, что прокурор не име
ет даже элементарного уважения 
к показаниям ов1идетелей защиты,

которые опровергли факт этой 
встречи. Он подчеркнул также, 
что даже в показаниях полицей
ских агентов об этой встрече 
имеется столько противоречий, 
что и это показывает фальсифици
рованный характер обвинения. В 
суде было представлено столько 
вариантов вымышленной всТ|речи 
Колиянниса с Глезосом, что стало 
ясно, что асфалия сочинила миф 
об. этой встрече.

Адвокат Мангакис протестовал 
против того, что прокурор при 
обосновании своего требования о 
вынесении приговора Глезору 
ссылался на лож1Ные показания 
супругов Долияяипис, вырванные 
у них асфалией силой, и, несмот
ря на то, что они отказались от 
своих показаний.

Защита разоблачает фальшивку 
о „шпионаже^

Граница по Одеру— Нейссе неприкосновенна
БЕРЛИН, 18 июля. (ТАСС). 

Берлинская демократическая пе. 
чать, освещал пребывание партий
но-правительственной делегации 
Советского Союза в Польше, сего, 
дня на видных местах помещает 
сообщения о грандиозном митинге

в Щецине, на котором выступили 
Н. С. Хрущев и Ю. Циранкевич. 
Газета «Нейес Дейчланд» публи
кует сообщение под заголовком: 
«Н. С. Хрущев в Щецине: совме
стно мы защитим общие грани
цы». Газета выделяет в речи гла
вы Советского правительства его

АФИНЫ, 19 июля. (ТАСС). 
Вчера вечером и сегодня на про, 
цессе Манолиса Глезоса и других 
греческих патриотов продолжа
лись выступления защиты. Речи 
виднейщи.х ■ греческих юристов 
можно назвать защитительными 
чисто условно, эти речи звучат 
пламенным обвинением против на. 
мерения греческих властей совер
шить судебную расправу с людь
ми, невиновность которых в при
писываемом им грязном обвиненит! 
в «шпионаже» была полностью 
доказана в хрде процесса.

Защитники призывают военных 
судей подняться выше узко пар
тийных соображений, свершить 
правосудие, которого требует гре
ческая и мировая общественность, 
спасти доброе имя Греции, позор
ным пятном на которое ложится 
нынешний процесс.

Я протестую против nonbiTOj: 
военного трибунала судить партии 
и идеологию; здесь можно судить 
только поступки обвиняемых, на
чал свое выступление адвокат 
С. Канелопулос. В атом зале пы. 
таются представить как аксиому, 
что каждый член Коммунистиче
ской партии Греции — шпион. Но 
так допустимо говорить в кофей
не, а не в зале суда, где решают
ся судьбы людей. Я решительно 
отвергаю утверждение, что Ком
мунистическая партия Греции яв
ляется шпионской агентурной ор
ганизацией, находящейся на 
службе иностранных держав. По
литический' характер выступления 
прокурора, указал адвокат, лиш, 
ний раз подчеркивает тот факт, 
что военный трибунал не имел 

заявление о том, что в случае не- разбирать дело обвиняемых,
обходимости границу по Одеру — Канелопулос далее говорит, что 
Нейссе будут защищать все стра- \ подзащитный А. Сингеларис, 
ны социалистического лагеря.

Газета «Нейе цейт» отмечает, 
что речь Н. С. Хрущева является 
серьезным предостережением в 
адрес реваншистов.

О т с т а в к а  президента КубЫ
НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). 

Согласно сообщениям из Гаваны, 
президент Кубы Уррутиа подал в 
отставку после того, как премьер- 
министр Фидель Кастро обвинил

его в действиях, «близких к госу- 
дарствеиной измене». В интервью, 
передававшемся по радио, Кастро 
заявил, что Уррутиа начал . осу
ществлять «детально разработан-:

ный план, ставящий целью опоро
чить правитель'СТ|Во».

Совет министров Кубы принял 
отставку президента. Новым пре
зидентом назначен Ссвальдо Дор- 
тикос.

Б о и  в А л ж и р е
ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). В 

Алжире продолжаются ожесточен
ные бои между французскими вой
сками и отрядами Алжирской на
ционально-освободительной армии. 
По сообщениям французской пе
чати, представитель штаба фран

цузских войск заявил, что в насто, i которых военные власти подозре-
ящее время большие бои пронсхо. 
дят в районе горного массива 
Ходна.

Французское командование при. 
нимает меры, ограничивающие пе. 
редвижеиие алжирских граждан,

вают в оказании помощи отрядам 
Алжирской национально-освободи. 
тельной армии. По сообщению га. 
зеты «Либерасьон», в районе Ка. 
билии созданы многочисленные 
запретные зоны.

15 лет работавший в Коммунисти. 
ческой партии Греции, достоин 
уважения. Надо помнить, что этот 
юноша вынес в гестапо во имя 
Греции. У суда нет никаких до
казательств его вины. Обвинение 
основано на фантазии полицей, 
ских агентов. Защитник подчерки, 
вдет, что Папаспиропулос и Са- 
келариу — «свидетели обвинения»
— приняли активное участие в 
создании всего обвинения.

Адвокат Бикакис говорит, чго 
весь мир ждет от членов военного 
суда правосудия. Он заявляет про. 
тест против попыток прокурора 
оказать давление на решение суда 
свбим заявлением, что суд должен 
вынести решение, которое было 
бы «поражением мирОвого комму, 
низма». Обвинение в том, что 
Коммунистическая партия Греции
— шпионская и предательская 
организация, заявил Бикакис, не
состоятельно, обвинение в шпио
наже, предъявленное подсудимым, 
не имеет под собой ни юридиче
ских, ни каких-либо других осно
ваний. В этом зале разыгрывается

спектакль,, либретто которого на
писано асфалией.

С речами выступили адвокаты 
защиты'других обвиняемых.

Адвокат Мангакис разоблачает 
повторенную вчера прокурором 
фальшивку относительно встречи 
Глезоса и Колиянниса.

Некоторые обвиняемые являют
ся коммунистами, говорит защит
ник, но их нельзя только поэтому 
судить за шпионаж. Господин 
председатель! Все факты говорят 
о том, что шпионажа против во
оруженных сил страны не было. 
Имейте мужество, объявите о том, 
что ваш суд неправомочен, оправ
дайте обвиняемых. Покажите все
му миру, что если греческий суд 
судит, то судит только виновных.

Адвокат Скуриотис в своей ре
чи указал, что если обвиняемым 
будут вынесены приговоры, то 
значит, что восторжествовала аб
сурдная мысль, что каждый ком. 
мунист — шпион.

Греческая общественность воз
мущена готовящейся расправой 
над греческими патриотами.

Как указывает газета «Авги», 
процесс показал, что у обвинения 
«нет фактов, которые могли бы 
расценивать как доказательство 
шпионской деятельности».

«Авги» призывает судей оце
нить гибельные последствия пред
ложения прокурора. Правительст. 
во оказалось в трудном положении 
ввиду провала обвинения. Оно 
ослеплено ненавистью к своим по
литическим противникам, пишет 
«Авги», но оно не должно оболь
щаться тем, что нынешний воен
ный суд дает удобную возмож
ность для расправы над демокра
тическими политическими деятеля, 
ми. Оно должно помнить об ин.те! 
ресах Греции и считаться с требо. 
ваниями греческого народа, пре
кратив беззакония. Во имя Греции 
мы Tpe6yeiM освобождения абсо. 
лютно невиновных Глезоса и дру
гих обвиняемых и передачи их дел 
в гражданский суд.

Комитет защиты Глезоса и де. 
мократических традиций в заявле. 
НИИ указывает, что ход процесса 
показал, что обвинение «в шпиона
же — миф, к которому прибегают, 
чтобы создать атмосферу напря
женности, необходимую для осу. 
ществления различных планов, в 
том числе создания атомных баз». 
Комитет требует освобождения 
обвиняемых и передачи их дел в 
гражданский суд. С таким требо. 
ванием он направил телеграммы 
королю, премьер-министру и чле. 
нам правительства.

162 юриста Афин в меморанду
ме правительству указывают, что 
процесс Глезоса и других обвиняв, 
мых является нарушением закон
ности, и требуют освобождения об. 
виняемых и передачи их дел в 
гражданский суд.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.

21 июля — «Летучая мышь».
22 июля — «Коломбина».
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.
Летний театр горсада

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра , имени Н. Остров
ского.

21 июля — «Лгунья».
Начало спектакля в 9 часов 

вечзра. (Касса работает с 4 час. 
дня до 9 час. вечера).

\ О ООСЭОО. О О О  О'О о о  I
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Кинотеатр имени М. Горького
21 июля—новый художествен

ный фильм «Закон моря». Сеан
сы: 8-30, 10-20, 12-10, 2. 3-50,
5- 40, 7-30, 9-20, 11-10.

Зал кинохроники
21 июля — художественный 

фильм «Свет любви». Сеансы: 
8-40, 10-15, 11-50, 1-25, 3. 4-35,
6- 10, 7-45, 9-20, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных
21 июля. Большой зал — но

вый художественный фильм «За
кон моря». Сеансы: 9-10, 11.
12-50. 2-40, 4-30. 6-20, 8-10, 10. 
'Малый зал — новый художествен
ный фильм «в нашем городе». 
Сеансы; 9. 10-15, 11-30, 12-45.
2. 3-15, 4-30, 5-40, 6-50, 8, 9-10, 
10- 20 .

Кинотеатр городского сада
21 июля — новый художествен, 

ный широкоэкранный фильм «До. 
рога длиною в год» (1-я серия). 
Сеансы 10-40, 12-20, 2, 3-40.
(Касса работает с 10 час. утра). 
5-20, 7, 8-40, 10-20. (Касса'рабо
тает с 4-30 дня).

СКОРО!
ОТКРЫТИЕ

м о с к о в с к о г о
п е р е д в и ж н о го

З В Е Р И Н Ц А

Следите за рекламой «

22 июля в 7 часов вечера в за
лах Томского областного краевед
ческого музея' (г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36) открывается 
выставка Государственной Третья, 
ковской галереи.

На выставке демонстрируются 
живопись, графика, скульптура 
XVIII — XX веков.

Справки по телефону 35-85.

Тресту «Стройдеталь» требуют
ся старшие бухгалтеры на с.амо. 
стоятельный баланс, и рабочие в 
отдел снабжения.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, телефон 60-81.
_________________ _̂_____________ 2 — 1

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются, товароведы, кладовщи
ки и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 54. '2 — 1

Требуются автокрановщики и 
рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томок, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров.

2 — 1
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ное Знамя» на август—^^eкaбpь 1959 года.

Подписная цена на 5 месяцев — 25 рублей.
Подписка принимается во всех отделениях связи и на под

писных пунктах, в, организациях, учреждениях, в колхозах, 
РТС и на предприятиях.

Облсоюзпечать.
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ПРОИЗЗОДИГ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

на 1.Й курс зоотехнического и агрономического факультетов 
и факультета механизации сельского хозяйства.

Прием заявлений до 1 августа.
Условия приема в институт общие для всех вузов. 
Желающие подают документы по адресу: гор. Красноярск, 

проспект имени Сталина, 88.

Забастовка американских 
металлургов

НЬЮ-ЙОРК. 18 июля. (ТАСС). 
По мнению американской печати, 
забастовка 500 тысяч металлургов 
США может стать «самой серьез
ной забастовкой 50-х годов».

По признанию газет,| исход 
этой забастовки должен решить 
гораздо большее, чем вопрос об 
условиях нового коллективного 
договора между стальными компа
ниями и рабочими металлургиче
ских предприятий страны.

Председатель профсоюза рабо
чих сталеплавильной промышлен
ности АФТ —• КПП Макдональд 
заявил, что стальные монополии 
намереваются «уничтожить проф. 
союз».

Во вчерашнем номере «Нью- 
Йорк тайме» редактор газеты по 
профсоюзным вопросам Раскин 
пишет, что забастовка была наме
ренно вызвана стальными компа
ниями и знаменует собой начало 
нового генерального наступления 
монополий на профсоюзы. Раскин 
отмечает, что предприниматели 
считают, что они «отдали проф
союзам слишком много своих прав 
и что настало время изменить 
тенденцию, начавшуюся четверть 
века назад с введением нового 
курса Франклина Рузвельта».

16 июля председатель АФТ— 
КПП Джордж Мини объявил о 
предстоящем созыве в Сан-Фран
циско третьего национального 
съезда АФТ— КПП. Мини заявил, 
что профсоюзам грозит сейчас са
мая серьезная атака со стороны

монополий за последние 30 с 
лишним лет.

Стальные магнаты пользуются 
поддержкой со стороны других 
крупных промышленных компа
ний, которые считают, что провал 
забастовки металлургов должен 
ослабить американское профсоюз
ное движение в целом.

Однако ход забастовки показы
вает, что рабочие-металлурги 
твердо намерены добиться улуч
шения своего положения. «Люди 
ожесточены и настроены воинст
венно»,—сообщает корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» из 
МоррисБИЛла (штат Пенсильва
ния), где имеется огромный завод 
компании «Юнайтед сгэйтс стил». 
По сообщениям газет, такие же 
настроения царят среди бастую
щих металлургов Питтсбурга, Чи
каго, Буффало, Бетлехема и дру
гих центров металлургической 
промышленности США.

Борьбу американских металлур
гов поддерживают многие .другие 
профсоюзы. Так, влиятельный 
объединенный профсоюз рабочих 
автомобильной и авиационной 
промышленности АФТ— КПП еще 
на' прошлой неделе предложил 
свою помощь бастующим. О под
держке забастовки объявили так
же независимый профсоюз шофе
ров грузовых машин и профсоюз 
портовых грузчиков и складских 
рабочих западного побережья.

Американская печать предска. 
зывает, что забастовочная борьба 
металлургов будет долгой и оже
сточенной.

Закончилась спартакиада 
народов РСФСР

ЛЕНИНГРАД, 18 июля,. (ТАСС). 
Тринадцать дней над стадионами 
и спортивными базами, Лениецрада 
'развевались флаги второй летней 
спартакиады народов РСФСР. Се
годня завершилась напряженная 
спортивная борьба.

Особенностью закончившейся 
опартаниады является значитель
ный рост мастерства не только 
ведущей группы, но и основной 
массы спортсменов, В зональных 
соревнованиях выступили сборные 
команды всех областей, краев и 
республик. На старты этих со
стязаний вышло около 15 тысяч 
сильнейших спортсменов. Всего в 
спартакиаде участвовало 19 мил
лионов человек.

Финальные соревнования второй 
спартакиады народов Российской 
Федерации прошли по 27 видам 
спорта, в них первенство оспари
вало 657 команд с общим числом 
участников 7.757 человек. В со
ставах коллективов было 1.102 
MacTeipa спорта и заслуже1нных 
мастеров спорта и 4.217 спорт
сменов первого разряда, представ
ляющих 47 национальностей.

Спартакиада ознаменовалась 
тремя мировыми, тремя европей
скими, четырьмя всесоюзными и 
сорока четырьмя рекордами 
РСФСР. Более 50 молодых участ
ников впервые выполнили норму 
мастера спорта СССР.

В итоге длительвой командной 
борьбы наилучших результатов 
добились спор'гсмены Московской 
области. Они первенствовали по 
легкой атлетике, боксу, классиче

ской борьбе, плаванию, пулевой 
стрельбе, велоспорту на шоссе и 
еще по шести друли-м видам спор
та.

Второе место завоевал коллек
тив Ростовской области, на третье 
место вышли представители Свер
дловской области, на четвертое 
место — спортсмены Г'орьно1вской 
области и на пятое место — кол
лектив Краснодарсного нрая. Все 
они завоевали призы Coiseiia Ми
нистров РСФСР.

По группе областей впереди 
снова оказались спортсмены Мо
сковской области, среди коллек
тивов краев — ' нрашодарцы, а 
среди команд автономных респуб
лик — физкультурнини Татнрни. 
Все они удостоены призов Всерос
сийского совета.

На спартакиаде одновременно 
определились результаты команд, 
ного первенства между спортив
ными обществами и ведомствам)и. 
Первое место завоевали спортсме
ны общества «Труд».

Вечером на стадионе имени
С. М. Кирова состоялось торжест
венное закрытие спартакиады. По
бедителям были вручены призы 
Совета Министров РСФСР и Все
российского совета Союза спор
тивных обществ и организаций.

В заключение состоялся между
народный футбольный матч меж
ду сборными командами Китай
ской Народной Республики и 
РСФСР.

Флаг спартакиады народов 
РСФСР спущен. Впереди— спар
такиада народов СССР,

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 21 июля ожидается пере
менная облачность, без осадков, 
ночью и утром местами туман, по 
северным районам—ветер север
ный, 5— 10 метров в секунду, по 
остальным — 3 — 7 метров в се

кунду, температура воздуха 18— 
23 градуса.

В последующие 2 дня по обла
сти ожидается переменная облач. 
ность, без осадков, ветер 3 — 7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 9 — 14, днем — 
19 — 24 градуса.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому инженерно-строитель
ному институту требуются: двор
ники, уборщицы и для детского 
сада — няни-уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2, отдел кадров.

Автохозяйству № 2 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: счетовод-кассир, 
делопроизводитель - машинистка, 
шоферы, слесари по ремонту авто
мобилей и плотники.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Зав'Одской. 5. 2 — 1

Аптекбуправлению требуются: 
бухгалтер-ревизор, секретарь-ма
шинистка, санитарки и грузчики.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21. 2 — 1

Дирекция.

Томской базе «Сельхозенаба» 
срочно требуется старший бухгал
тер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5. 
______________  2 — 1

Томжелдорпроекту требуются 
комнаты для инженеров и техни
ков.

Здесь же требуются дворники.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 20, отдел' кадров.

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления требу
ются на постоянную работу груз
чики и рабочие всех специально
стей.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

ВНИМАНИЮ
граждан!

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР высылает по заказам граждан почтовыми посылками 
ватные одеяла:

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ДВУХСПАЛЬНОЕ 
ХЛОПЧАТОБУМАЖНОЕ, верх — сатин, 
подкладка — ситец, размер 174Х  214 см 171-00

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ПОЛУТОРАСПАЛЬНОЕ 
ХЛОПЧАТОБУМАЖНОЕ, верх — сатин, 
подкладка — ситец, размер 142X 214 см 141-00

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ДВУХСПАЛЬНОЕ 
ШЕЛКОВОЕ, верх — шелк, подкладка — 
сатин, размер 174X 214 см от 374 руб. до 499-00

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ ПОЛУТОРАСПАЛЬНОЕ 
ШЕЛКОВОЕ, верх — шелк, подкладка — 
сатин, размер 142X 214 см от 323 руб. до 378-00

Стоимость таваров указана с учетам всех расходов, связан
ных с упаковкой и пересылкой.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, ул. Сте
пана Разина, 52, база «Посылторга».

ПРИОБРЕТАЙТЕ ТОВАРЫ ПОЧТОЙ!

Томскому манометровому заво
ду требуются на постоянную рабо
ту: инженеры-конструкторы, тока, 
ри, слесари, столяры, плотники, 
подсобные рабочие в цехи, убор, 
щицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева; 68. 3 — 2

Типографии № 1 полиграфиз- 
дата требуются рабочие на под. 
собную работу, ученики и слесарь, 
настройщик.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская, 47, к директору. 2— 2

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны; релактопа — П7 nanronrrTTiraTra тюттот,-ггл,л '
.у а .., ™  ,  .у л а о т »  -  42.46, се а ь с .г , а.аайса.а -  ЗТ-Зб, „  3, . « ,  „ „ „

Томскому техническому участ
ку срочно требуются: шкиперы, 
матросы на суда, бакенщики на 
перекаты вблизи г. Томска.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15 .(нача
ло Кооперативного пбреулка).

.3—

Аэроклубу ДОСААФ срочно 
требуются: авиатехники, радиотех
ники, шоферы и сварщик.

Обращаться; г. Томск, улица 
Бакунина, 4. отдел кадров.

К301609

31-19, секретариата
„ 0-7 00 - * ------ ------- -J  и 31-47, отдела „пк

объявлении — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-U2.
г. Томск, тип. № 2 облполиграф издата, '

Дирекция, партком, местный 
Комитет, коллектив сотрудни
ков Томского электромеханиче. 
ского института’ инженеров же. 
лезнодорожного транспорта вы. 
ражают глубокое соболезнова. 
ние семье и родным по поводу 
смерти

КУДРЯШОВОЙ 
Александры Александровны
Вынос тела состоится 21 ию. 

ля в 3 часа дня из квартиры 
покойной (г. Томск, улица Ста. 
ро-Киевская, 81.).

Томскому ордена Трудового 
Красного Знамени заводу режу
щих инструментов требуются в 
производственные цехи рабочие; 
сварщики, правщики, калильщики, 
токари.револьверщики, фрезеров, 
щики, шлифовщики и ученики по 
указанным профессиям, жестян
щики, электромонтеры, слесари- 
монтажники, грузчики, подсобные 
рабочие и уборщицы; строитель
ные рабочие: плотники, столяры, 
штукатуры, каменщики и другие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 37, отдел кадров. 3—2

Панкратов Михаий Федорович, 
проживающий в г. Томске, пере
улок* Бакинский, 4, кв. 2, возбуж
дает дело о расторжении брака, с 
гр-кой Панкратовой Анфизой 
Алексеевной, проживающей в 
г. Томске, переулок Сосновый, 10, 
кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-н Дубовик Леонид Викторо
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Свердлова, 14, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Дубовик В'алентиной Николаевной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Карла Маркса, 15.

Дело подлежит рассмотрению в» 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

-й-40, отделов: партийной жизни — 37.77 и 42-44, пропаганды — 47.45,
-J. 51.61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела
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